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С 1 по 31 октября в Барна-
уле проходит традиционный 
месячник осенней санитар-
ной очистки и благоустрой-
ства. В минувший четверг в 
городе состоялись экологиче-
ские акции по уборке улиц, 
зеленых зон, общественных 
и придомовых территорий. 

В массовом наведении чисто-
ты приняли участие представи-
тели предприятий промышлен-
ности и торговли, социальных 
учреждений, школьники и 
студенты, жители Барнаула. 
Весомый вклад в уборку внес-
ли специализированные ор-
ганизации, в том числе МБУ 
«Благоустройство и озеленение» 
и МБУ «Автодорстрой».

Мы побывали на одной из 
городских улиц, где дружно 
работали студенты Алтайского 
архитектурно-строительного 
колледжа. Ребята и девчата сгре-
бали и упаковывали успевшую 
облететь разноцветную листву 
в мешки. Сквер перед входом в 
учебный корпус на глазах ста-
новился уютнее.
Жанна Казакова приехала 

учиться из Павловского района. 
В субботниках начала участвовать 
еще с младших классов в школе.

– Но здесь интереснее, чем, 
например, просто дома двор 
подметать. Такие субботники, 
«чистые четверги» – это не-
множко праздник, где можно 
посмеяться, подшутить друг 
над другом, лучше узнать од-
нокурсников, – говорит Жанна. 

Для первокурсника Вла-
дислава Батова, будущего сто-
ляра-мебельщика, это первый 
«чистый четверг» в качестве 
уже не школьника, а студента.

– Учиться интересно и рабо-
тать сегодня тоже интересно 
потому, что много новых друзей 
появилось здесь.

(Окончание на 2-й стр.)

Хорошая традиция
Василий КАРКАВИН

Как прошел первый «чистый четверг» в рамках месячника осенней 
санитарной очистки

Активное участие в экологических акциях традиционно принимают студенческие волонтерские отряды. Фото Андрея ЧУРИЛОВА 
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Музейный фонд «ВБ»

Обладатель восьми знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

5 октября – 
День учителя
Дорогие учителя города Бар-

наула! Поздравляю вас с про-
фессиональным праздником!
Работа педагога требует высо-

кой квалификации, постоянного 
саморазвития, душевной щедро-
сти и благородства. Учитель все 
время осваивает новые методы 
преподавания, закладывает фун-
даментальные нравственные 
ценности детям, учит мыслить, 
воспитывая ярких, целеустрем-
ленных личностей.
Сегодня наша система образо-

вания развивается ускоренными 
темпами: строятся школы, идет 
подготовка молодых специалистов, 
обновляется материальная база 
образовательных организаций. 

Выражаю глубокую признатель-
ность барнаульским учителям, 
которые своим примером вдох-
новляют нас быть ответственны-
ми, добрыми и справедливыми. 
Особенно хочется поблагодарить 
ветеранов, внесших неоценимый 
вклад в развитие городского об-
разования. 
Желаю вам крепкого здоровья, 

счастья, благополучия, талантли-
вых учеников и неизменной удачи 
в педагогической деятельности!

Глава города Барнаула                      
В.Г. ФРАНК

Уважаемые педагоги и вете-
раны педагогического труда! От 
лица Барнаульской городской 
Думы примите самые теплые 
слова поздравления с професси-
ональным праздником – Днем 
учителя!
Во все времена профессия учи-

теля является одной из самых 
почетных и значимых в обществе.  
И сегодня мы выражаем глубо-
кую признательность тем, кто 
стал для нас примером и научил 
быть добрыми, справедливыми 
и человечными.
Отрадно, что в городе Барнауле 

трудятся педагоги, которые по-на-
стоящему любят свою профессию. 
В свою очередь, с каждым годом 
мы стараемся создавать необхо-
димые условия и поддерживать 
инициативы педагогов для разви-
тия сферы образования. Подтверж-
дение этому – успехи учеников на 
олимпиадах и высокие результаты 
сдачи государственных экзаменов.
Огромное спасибо за ваш не-

легкий труд, от которого зависит 
наше будущее! В этот праздничный 
день хочу пожелать вам крепко-
го здоровья, профессионального 
роста, оптимизма. 

Председатель Барнаульской
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Как рассказала советник директора 

колледжа по воспитанию Татьяна Фефе-
лова, сегодня ребята наводят порядок у 
стен колледжа. 

– Сейчас проходит месячник сани-
тарной очистки, наш колледж всегда 
принимает активное участие в таких 
мероприятиях – убираем не только на 
своей территории, чистим также скверы, 
газоны на ул. Петра Сухова до ул. Мала-
хова, от ул. Беляева до ул. Чеглецова, – 
поясняет педагог. –  Постоянно участвуем 
и занимаем ведущие места в конкурсах 
санитарной очистки в Октябрьском районе. 
Также приводим в порядок памятники, 
парки, помогаем Дому инвалидов Великой 
Отечественной войны, который находится 
в нагорной части Барнаула.
Первые «чистые четверги» прошли 

во всех районах и пригороде Барнаула. 
На территории Индустриального рай-

она специализированная организация 
вывезла несанкционированный мусор 
с улиц 42 Краснознаменной Бригады, 
Солнечная Поляна, Георгиева, Сухэ-Ба-
тора и Звездная.
Муниципальные служащие адми-

нистрации Ленинского района навели 
порядок на улице Островского от ул. 
Антона Петрова до ул. Гущина. К акци-
ям присоединились и общественники 
района. Они провели противопожарный 
субботник по ул. Халманова,1, навели 
порядок на территории, прилегающей к 
памятным местам.

Общественники и активные жители Ок-
тябрьского района наводили порядок в 
зеленых зонах улиц Эмилии Алексеевой, 
Воровского, Чеглецова, 80 Гвардейской 
Дивизии. Специализированная органи-
зация вывезла с улиц мусор.
В Центральном районе представители 

органов территориального общественного 

самоуправления собирали сухую листву 
и убирали мусор на закрепленных тер-
риториях.
В Железнодорожном районе обще-

ственники убрали мусор и листву вблизи 
здания по ул. Рылеева, 1. Активные жи-
тели ТОС Привокзального микрорайона 
навели порядок по ул. Привокзальная, 5.

«Чистые четверги» в краевой столице 
будут проходить еженедельно в течение 
всего месячника. В октябре планируют 
провести порядка 100 экологических 
акций, которые пройдут на общественных 
территориях и в зеленых зонах, в том чис-
ле парках, скверах и аллеях. Также в рамках 
месячника пройдут экологические акции 
по уборке мусора с берегов рек и в районе 
лесных массивов, акции по наведению 
порядка у памятников и мемориальных 
досок на зданиях.  Специалисты МБУ 
«Благоустройство и озеленение» Барнаула 
продолжат осеннюю высадку деревьев.

В рамках месячника санитарной очистки на территории городских лесов прошел противопожарный субботник.
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Во Дворце культуры города 
Барнаула состоялась традици-
онная церемония чествования 
педагогических работников 
«Признание-2024». На нее были 
приглашены представители 
школ, детских садов и центров 
дополнительного образования, 
молодые специалисты и ветера-
ны педагогического труда.

Всего 2 октября в зале Дворца 
культуры собралось около 600 пред-
ставителей сферы образования. 

– У нас в городе 88 школ и 149 
детских садов. 15 000 человек в об-
щей системе образования работают 
только в Барнауле, – отметил в при-
ветственном слове председатель Ал-
тайского краевого Законодательного 
Собрания Александр Романенко. – 
Не каждый субъект Российской 
Федерации может похвастаться 
таким количеством людей, которые 
занимаются самым святым делом – 
растят будущее нашей краевой 
столицы, всего нашего региона, 
будущее нашего государства. До-
рогие педагоги, позвольте мне от 
имени депутатов Законодательного 
Собрания искренне, глубоко и сер-
дечно поблагодарить за ваш труд и 
пожелать вам всего самого-самого 
доброго, творчества, профессиона-
лизма, светлого голубого мирного 
неба.
Заместитель министра образова-

ния и науки Алтайского края Лариса 
Терновая подчеркнула: учителя по 
призванию всегда найдут призна-
ние среди коллег и учеников, что 
делает представителей профессии 
по-настоящему счастливыми. Во 

многом на это влияют и условия 
труда, для улучшения которых в 
регионе делают все возможное: 
сохраняя традиции, запускают ин-
новационные проекты, обновляют 
материально-техническую базу, 
создают возможности для презен-
тации опыта на уровне страны и 
повышения квалификации на пре-
стижных площадках. 

– Систему образования по праву 
можно считать гордостью Барнаула! – 
отметила председатель Барнауль-
ской городской Думы Галина Бу-
евич. – Мы гордимся тем, что у 
нас в городе есть замечательные 
учреждения дошкольного и допол-
нительного образования и, конечно 
же, наши общеобразовательные 
школы. Искренне хочу пожелать, 
чтобы слово «учитель» и дальше 
звучало гордо, а в ваших семьях 
всегда царили мир и согласие.
В числе педагогов, которые по-

лучили высокую награду за мно-
голетний добросовестный труд и 
профессионализм, – воспитатель 
детского сада № 254 Татьяна Куд-
рявцева. Она в шутку признается, 
что удачно выбрала профессию и 
получает вдвое больше любви и 
признания от своих воспитанников. 
Они поздравляют ее 27 сентября – 
в День работников дошкольного 
образования и 5 октября – в День 
учителя.

– У меня уже почти 20 лет пе-
дагогического стажа, – улыбается 
Татьяна Анатольевна. – На таком 
большом мероприятии в преддве-
рии профессионального праздника 
получаю много ярких эмоций. Все 
вокруг такие красивые, обстановка 
торжественная. Накануне получала 
поздравления от детей и родителей. 

Особенно приятно видеть светя-
щиеся от счастья глаза малышей, 
когда они дарят букеты, подарки, 
открытки, сделанные своими ру-
ками. В честь праздника коллегам 
хотелось бы пожелать здоровья, 
терпения в нашем труде, чтобы 
беды обходили стороной.
К слову, торжественные встречи 

лучших представителей сферы в 
преддверии профессионального 
праздника – давняя традиция. Ей 
уже почти четверть века. 

– Это прекрасный повод выразить 
искреннюю благодарность всем кол-
легам: и ветеранам педагогического 
труда, и молодым специалистам, – 
считает председатель городского 
комитета по образованию Андрей 
Муль. – К первым мы всегда при-
слушиваемся, принимая и добрые 
слова, и критику, без которой никак 
нельзя. Все советы обязательно учи-
тываем в нашей работе. Отдельно 
хочу поблагодарить ветеранов за то, 
что они всегда рядом. У них учатся 
и молодые педагоги, которых в этом 
году в систему образования пришло 
около полутора сотен. 
В завершение торжественной 

церемонии были награждены 
победители городского конкурса 
среди педагогов «Признание». Из 
31 заявки выбраны восемь лучших 
представителей сферы по шести 
номинациям.  
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Юлия НЕВОЛИНА

На сцене «Признания-2024» 
традиционно лучшим педагогам 
города вручили награды разных 
уровней.

В канун праздника чествовали педагогов, внесших большой вклад в развитие системы образования.

Счастливы 
в профессии
Около 300 барнаульских педагогов наградили 
в преддверии Дня учителя

ВО ВТОРНИК

Прямая линия «ВБ»
Тема прямого провода – проведение 

месячника осенней санитарной очистки 
в Барнауле. 

8 октября прямую линию проведет пред-
седатель комитета по благоустройству 
г. Барнаула Пётр Воронков. Пётр Василь-
евич ответит на вопросы горожан по 
телефону 37-18-60 с 16.00 до 17.00.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Особое внимание
В правительстве Алтайского края 

состоялось заседание комиссии по пред-
упреждению и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций.

3 октября губернатор Виктор Томенко в 
ходе Всероссийской тренировки по граж-
данской обороне провел заседание комис-
сии Алтайского края по предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной безопасности. 
Рассмотрен вопрос о готовности региона к 
проведению эвакуационных мероприятий. 
В совещании приняли участие заместители 
председателя правительства Алтайского 
края, руководство Главного управления 
МЧС России по Алтайскому краю, руково-
дители краевых министерств и управлений, 
представители муниципалитетов.
Виктор Томенко отметил, что в Алтай-

ском крае тренировка по гражданской 
обороне проводится ежегодно. Особенно 
актуальными такие мероприятия стали 
в связи с нарастанием угрозы агрессии 
против РФ, а также в целях реализации 
Основ государственной политики в области 
гражданской обороны.  

– Одна из целей нашей работы в ходе 
учений – оценить достаточность имеющих-
ся у нас средств, сил и возможностей для 
выполнения задачи в области гражданской 
обороны, в том числе средств индивидуаль-
ной защиты, средств для обработки зданий, 
сооружений и техники, а также качества 
работы с населением, – подчеркнул Виктор 
Томенко в ходе заседания КЧС.

3 октября в Алтайском крае начался этап 
штабных тренировок. Сценарии меропри-
ятий включают проведение аварийно-спа-
сательных и других неотложных работ, 
эвакуации населения из зоны ЧС, строевые 
смотры личного состава и техники. При 
этом особое внимание уделяется всесто-
ронней оценке обстановки и правильности 
принятия решений органами управления. 
При введении в действие Плана граж-

данской обороны и защиты населения 
выполняется большой комплекс меропри-
ятий. Так, на заседании подняли вопросы 
готовности Алтайского края к проведению 
эвакуационных мероприятий, выполнению 
мероприятий по обнаружению и обозначе-
нию районов, подвергшихся разным видам 
заражения, по обеспечению населения 
средствами индивидуальной защиты, 
реализации мероприятий, связанных с 
санитарной обработкой населения, обезза-
раживанием зданий и сооружений, специ-
альной обработкой техники и территорий. 
Были заслушаны доклады глав муници-

пальных образований, в том числе городов 
Рубцовска, Бийска. Глава города Барнаула 
Вячеслав Франк доложил о результатах 
выполнения на территории города прак-
тического развертывания в I квартале 
текущего года системы мероприятий по 
гражданской обороне. Так, на базе гимназии 
№ 40 провели тактико-специальное учение 
с личным составом пункта выдачи средств 
индивидуальной защиты населению. На-
чальник Главного управления МЧС России 
по Алтайскому краю Александр Макаров 
положительно оценил качество проведен-
ных учений на территории города Барна-
ула и рассказал о планах по организации 
аналогичных тренировок на территориях 
других муниципалитетов.

Соб. инф. 
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СБ4 БАРНАУЛ И БАРНАУЛЬЦЫ

В этом году исполняется 20 
лет со дня открытия местного 
отделения Союза пенсионеров 
России по Алтайскому краю. 
В рамках юбилея и месячника 
пожилого человека на очередной 
отчетно-выборной конференции 
самых активных членов объеди-
нения за весомый общественный 
вклад отметили наградами адми-
нистрации города, Барнаульской 
городской Думы. 

Членами местного отделения Со-
юза пенсионеров России сегодня яв-
ляются 3168 барнаульцев. Из них 57 
стали делегатами отчетно-выборной 
конференции. Заседание совпало со 
стартом месячника «серебряного» 
возраста, с чем  присутствующих 
поздравила председатель комитета 
по социальной поддержке населе-
ния Барнаула Татьяна Королева. 

– Смотря на вас, я вижу энергич-
ных, позитивно настроенных людей, 
что, без сомнения, радует. Продол-
жайте в том же духе, впечатляйте 
окружающих своей активностью и 
будьте примером для молодежи 
в плане патриотизма и активной 
гражданской позиции, – обратилась 
к собравшимся Татьяна Королева. 

В этом году местное отделе-
ние отмечает 20 лет со дня сво-
его основания в Алтайском крае. 
Самые активные общественники 
в честь юбилея удостоены на-
градными знаками и благодар-
ственными письмами от имени 
главы города Барнаула Вячеслава 
Франка. В их числе бессменный
председатель Союза пенсионеров 
по Ленинскому району Надежда 
Рубцова и культурный организатор 
этого же района Галина Омель-
ченко. Также поощрили Людмилу 
Распопову, которая в Союзе пенси-
онеров Железнодорожного района 
состоит все 20 лет, каждый день в 
восемь часов утра организует заня-
тия гимнастикой в Комплексном 
центре социального обслужива-
ния. Поощрили Нину Дерябину, 
члена Союза писателей России, 
обладателя награды «Заслуженный 
учитель РСФСР», а также предсе-
дателя местного отделения Союза 
пенсионеров России в Барнауле 
Полину Прохожеву и ряд других 
активистов.  

Награды Барнаульской городской 
Думы за многолетний добросовест-
ный труд членам местного отделе-
ния Союза пенсионеров вручили 
депутаты БГД. 

– Нам действительно много чему 
можно у вас научиться – это не 
только жизненный опыт, но и ор-
ганизация спортивных, культурных 
и других мероприятий. К тому же 
ни одна декоративно-прикладная 
выставка, например, в честь Дня го-
рода, не обходится без рукотворных 
шедевров членов Союза пенсионе-
ров, и всегда это красиво и с душой, – 
отметила председатель комитета 
по социальным вопросам и моло-

дежной политике Барнаульской 
гордумы Марина Понкрашёва. – Еще 
хотела бы отметить работу старшего 
поколения с социальными сетями – 
радует тот факт, что вы идете в 
ногу со временем. Особую благо-
дарность выражаю тем, кто сейчас 
активно поддерживает бойцов СВО, 
состоит в волонтерских отрядах, 
которые собирают гуманитарные 
грузы, вяжут теплую одежду, пле-
тут маскировочные сети и делают 
многое другое. 
Во второй части конференции 

подвели итоги работы объединения 
с 2020 по 2024 год.  

– Спорт входит в перечень наших 
основных направлений, – расска-
зала Полина Прохожева. – Есть 
секции по волейболу, шахматам, 
плаванию, дартсу, настольному 
теннису, стрельбе. За отчетный 
период мы провели 125 совмест-
ных городских спортивных меро-
приятий, из них самые крупные – 
летняя и зимняя спартакиады. 
Второе направление работы – ор-
ганизация культурно-массовых 
событий, таковых городского уровня 
провели 54. Сейчас в Барнауле су-
ществует 42 творческих коллекти-
ва пенсионеров, также благодаря 
поддержке городского комитета по 
социальной поддержке населения 
мы активно посещаем культурные 
события региона – литературный 
фестиваль Роберта Рождественского, 
праздник «Цветение маральника» 
и многие другие. Скоро состоится 
открытие Университета пожилого 
человека, в котором будут направле-
ния «Здравоохранение», «Правовые 
отношения» и «Культура». 

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

3168 барнаульцев входят 
в состав местного отделения Союза 
пенсионеров России.

Пенсионеры Барнаула ведут активную общественную жизнь.

Некогда стареть
В местном отделении Союза пенсионеров России 
подвели итоги и наградили активистов

ПРИЕМКА

Плюс две дороги
В Барнауле прошла приемка еще 

двух дорожных участков, отремонти-
рованных по нацпроекту «Безопас-
ные качественные дороги».
Ремонт дорог проводился по нацпро-

екту «Безопасные качественные доро-
ги». Среди них – ул. Островского (от ул. 
Антона Петрова до ул. Новгородской) 
протяженностью 400 м. Бригада ООО 
«Виарум» обновила саму дорогу, а так-
же отремонтировала тротуар, нанесла 
разметку и установила знаки.
Бригада ООО «Мостик» работала на 

ул. Чернышевского. Протяженность 
участка – 540 м. Дорожники уложили 
два слоя асфальта, установили бордюры 
и поребрики, отремонтировали тротуары 
и парковки. Смонтировали необходимые 
дорожные знаки и нанесли разметку.
Отметим, что приемка объектов уже 

прошла на пр. Энергетиков, ул. Ини-
циативная, Ветеринарная, Суворова, 
280-летия Барнаула.

ПРОЕКТ

Фото на память
В администрации города обсудили 

концепцию фотоальбома к 295-летию 
Барнаула.
Заместитель главы администрации 

города по социальной политике Алек-
сандр Артёмов по поручению главы го-
рода Барнаула Вячеслава Франка провел 
совещание по разработке фотоальбома, 
посвященного 295-летию Барнаула. 
В совещании приняли участие генераль-
ный директор брендингового агентства 
«Два слова» Данил Снитко, представи-
тели Общественной палаты Барнаула, 
руководители органов местного само-
управления города.
Специалисты комитета по культу-

ре провели предварительный анализ 
ранее изданных более 20 альбомов о 
Барнауле. Как отметил руководитель 
комитета по культуре города Барнаула 
Валерий Паршков, все они имели свою 
специфику, отличались по тематике и 
оформлению, были интересны барна-
ульцам и гостям города.

О концепциях дизайн-проектов нового 
подарочного фотоальбома, приурочен-
ного к юбилейной дате города, рассказал 
Данил Снитко.
В ходе обсуждения было предложено 

взять за основу стиль повествования о 
городе от первого лица, построив рассказ 
в исторической последовательности, 
чтобы у читателя была возможность 
проследовать вместе с рассказчиком 
от момента зарождения Барнаула до 
появления его новых современных 
кварталов и микрорайонов. 

ТРАНСПОРТ

Внимание 
на знаки
Временно ограничат движение 

транспорта по пр. Заводскому 9-му.
В связи с проведением работ по про-

кладке кабельной линии электроснабже-
ния с 4 октября до 31 октября ограничено 
движение автомобильного транспорта 
по всей ширине проезжей части от про-
езда Заводского 9-го до здания № 7/2 по 
проезду Заводскому 9-му.

 Схемы объезда указаны на соответ-
ствующих дорожных знаках, по возмож-
ности выбирайте заранее маршруты 
объезда.

Соб. инф. 
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200 активистов Алтай-
ского края приняли уча-
стие в форуме «Создавай 
себя». Мероприятие про-
шло на базе детского оз-
доровительного лагеря им. 
Ю.А. Гагарина. Форум реа-
лизован в рамках гранто-
вого проекта «Программа 
социально-трудовой актив-
ности «Создавай себя» при 
поддержке «Росмолодежь.
Гранты».

В течение трех месяцев 
представители молодежных 
объединений в возрасте от 
16 до 25 лет участвовали в 
творческих испытаниях на 
платформе проекта. По итогам 
работы из 800 активистов 
прошли конкурсный отбор 
200 представителей для уча-
стия в форуме.
В рамках форума молодые 

люди работали вместе с при-
глашенными экспертами, 
которые поделились своими 
знаниями о разработке новых 

креативных форматов и под-
ходов к реализации проектов. 
Также для участников про-
водились развлекательные 
мероприятия и творческие 
активности: бал, создание 
кастомизированного мерча 
проекта, настольные игры 
разных национальных куль-
тур.

– Интересные образова-
тельные площадки, высту-
пления спикеров, вожатский 
балл – все это произвело на 
меня огромное впечатление. 

Но больше всего мне понрави-
лось выступать на «Марафоне 
практик», где я смогла рас-
крыть себя с новой стороны 
и поделиться знаниями 
с остальными ребятами, –
поделилась участница фору-
ма «Создавай себя» Полина 
Фоменко. – Хочу сказать, 
что подобные мероприятия 
очень полезны и важны для 
активной молодежи, ведь 
именно здесь можно при-
обрести новые знакомства, 
получить знания. 

Форум «Создавай себя» 
стал площадкой для поиска 
и реализации новых идей, а 
также важным шагом к воспи-
танию активной и креативной 
молодежи края. 
Проект реализован Алтай-

ским государственным аграр-
ным университетом совместно 
с Алтайским региональным 
отделением молодежной 
общероссийской обществен-
ной организацией «Российские 
студенческие отряды» при под-
держке «Росмолодежь.Гранты».

образования комитета по об-
разованию города Барнаула На-
талья Базина, систематический 
общественный контроль за 
школьным питанием осущест-
вляется в городе уже третий 
год. Только в этом учебном 
году было осуществлено
11 выходов в школы города.

– Первое, на что мы смо-
трим, – это количество по-

садочных мест, насколько 
чисто в столовой, соответ-
ствует ли ее оформление 
санитарно-гигиеническим 
нормам, – отмечает Наталья 
Валерьевна. – Затем, общаясь 
с сотрудниками пищеблока, 
мы выясняем, в каком состо-
янии находится оборудование 
для приготовления пищи, 
в каких условиях работают 
повара. Нередко бывает, что 
родители в жизни школы 
принимают самое активное 
участие. Некоторые из них 
участвуют в формировании 
меню, оформлении обеден-
ных залов.  
Как заверили родители, 

участвующие в общественном 

контроле, сегодня питание 
в школах разнообразное, от-
вечающее всем возрастным 
требованиям и особенностям 
детей.

– Здесь учатся двое моих 
детей, ходят в первый и  тре-
тий класс, – отмечает одна из 
представительниц родитель-
ской общественности Елена 
Миняйло. – Часто бывает 
так, что дочь просит дома 
приготовить еду, понравив-
шуюся в школе. Так, недавно 
по ее просьбе мне пришлось 
делать рыбные котлеты, от 
которых она прежде всегда 
отказывалась. И когда я их 
приготовила, то от нее услы-
шала: «А в школе вкуснее!».     

На этот раз школьный обед 
состоял из запеканки и бу-
лочки с чаем – для учащихся 
начальных классов это вполне 
сытный рацион. 

– Мы посмотрели, насколь-
ко здесь отлажен процесс 
приготовления пищи, как 
распределена нагрузка между 
сотрудниками пищеблока, –
подвела итоги Наталья Ба-
зина. – Хотелось бы, чтобы 
и в начальной школе был 
налажен процесс получения 
дополнительного питания, 
чтобы, скажем, на перемене 
ребята могли прийти и купить 
что-то в столовой. Думаю, в 
ближайшее время этот вопрос 
будет решен.

Организацию и качество 
питания проверили в шко-
ле № 102. Здесь побывали 
представители депутатского 
корпуса БГД, Роспотребнад-
зора, городского комитета 
по образованию и родите-
ли. В отдельном корпусе 
начальной школы в одну 
смену обучаются и обедают 
818 детей.    

По словам директора  
школы № 102 Татьяны Но-
восёловой, особенность об-
разовательного учреждения 
в том, что в него входит два 
трехэтажных корпуса, один из 
которых занимает начальная 
школа, в которой обучаются
25 классов, а другой – средние 
и старшие параллели. 

– Безусловно, в таком режи-
ме очень удобно выстраивать 
не только образовательный 
процесс, но и систему пита-
ния, имеющую возрастные 
особенности, – комментирует 
Татьяна Константиновна. –
С другой стороны, увеличива-
ется нагрузка на сотрудников 
столовой, которым нужно 
приготовить качественную 
еду для четырех параллелей 
и покормить первые классы 
после первого урока, вторые –
после второго и так далее. 
Как считает Татьяна Ново-

сёлова, благодаря общественно-
му контролю администрация 
школы получает обратную 
связь не только от специали-
стов, отвечающих за качество 
питания, но и от родителей, ко-
торым далеко не все равно, что 
ест их ребенок за пределами 
дома. Причем зачастую школа 
сама приглашает тех, кому 
интересно узнать, насколько 
разнообразно школьное меню, 
из каких продуктов готовятся 
обеды.     

Как рассказала главный спе-
циалист отдела воспитатель-
ной работы и дополнительного 
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ОБРАЗОВАНИЕ

Каждую перемену сотрудники 
столовой школы № 102 должны 
обслужить около 200 детей.

Наталья КАТРЕНКО

Фото Натальи КАТРЕНКО

Анна КАРПОВА

Обеды на «пятерку»
Ежедневно в СОШ № 102 готовят горячую еду для учащихся 25 классов 
начальной школы 

Учащиеся начальных классов с удовольствием завтракают в школе.

Площадка СОтрудничества
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КСТАТИ

Сроки технологических работ по при-
соединению садоводств к газораспреде-
лительным сетям в Алтайском крае – 
2027-2028 годы, подготовительных 
работ  2024-2026 годы.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

А у нас на даче газ
Определен перечень садоводств, включенных в программу социальной газификации

Программа догазификации касается тех СНТ, что расположены в границах газифицированных населенных пунктов.

Алиса ТРОСТНИКОВА

Барнаульские дачни-
ки, пожелавшие провести 
голубое топливо к своим 
участкам, занимаются сбо-
ром документов. Поясняем, 
что необходимо сделать 
собственникам для вклю-
чения объекта в программу 
газификации.

Весной Правительство РФ 
расширило социальную гази-
фикацию на дачные поселки. 
Газораспределительные сети 
подведут бесплатно по госу-
дарственной программе к са-
довым участкам в населенных 
пунктах, уже подключенных 
к газоснабжению. Напомним, 
что по результатам проведен-
ной инвентаризации критери-
ям догазификации на терри-
тории города соответствует 
1127 негазифицированных жи-
лых домов в 20 садоводствах. 
В Алтайском крае в перечень 
СНТ, включенных в данную 
программу, вошло 31 садовод-
ство: 16  в Барнауле, семь – в 
Бийске, шесть – в Новоалтай-
ске, два – в Тальменке. В этих 
СНТ приняты положительные 
решения, а также оформлены 
протоколы о технологическом 
присоединении газоиспользу-
ющего оборудования граждан. 
Решение о включении дач-

ного поселка в программу 
газификации собственникам 
необходимо принять на об-
щем собрании членов садо-
водства. Договоры безвозмезд-
ного пользования земельным 
участком, заключенные на 
срок более одного года, под-
лежат регистрации в ЕГРН. 
Поэтому на собрании рекомен-
дуется выбрать представителя 
для обращения в Росреестр за 
регистрацией. 

Так, в СНТ «Алтайский садо-
вод» одними из первых приня-
ли решение о догазификации 
и оформили соответствующий 
протокол. 

– Уже по предваритель-
ному опросу было ясно, что 
большинство собственников 
выступают за проведение газа, 
потом организовали собрание, 
оформили все как положе-
но и вошли в программу, – 
рассказала председатель 
СНТ Надежда Крайцер. – 

проживания и являющееся 
объектом индивидуального 
жилищного строительства). 
То есть догазификации не под-
лежат садовые дома, которые 
являются зданиями сезонного 
использования, а также пу-
стые участки или где только 
строится дом. Также нельзя 
подвести газ к участку, где оди-
ноко стоит, к примеру, сарай 
для инструментов или баня.
После положительного 

решения о включении садо-
водства в программу догази-
фикации владельцу участка 
необходимо оформить права 
собственности на жилой дом, 
если таких не имеется. 

– Федеральным законом 
«О государственной регистра-
ции недвижимости» до мар-
та 2031 года предусмотрена 
возможность оформить жи-
лой дом, расположенный на 
садовом земельном участке, 
в «упрощенном порядке», – 
отмечает заместитель руково-
дителя Управления Росреестра 
по Алтайскому краю Андрей 

Рерих. – Для этого потребует-
ся представить заявление о 
государственном кадастровом 
учете и регистрации прав, тех-
нический план здания, под-
готовленный кадастровым 
инженером на основании 
декларации, составленной и 
заверенной правообладателем 
земельного участка. Право на 
садовый земельный участок 
должно быть зарегистриро-
вано в ЕГРН. Госпошлина за 
регистрацию права на жилой 
дом в СНТ составляет 350 руб. 
Если ранее строение на 

участке было оформлено как 
садовый дом, его можно пе-
ревести в жилой. Для этого 
собственнику необходимо 
обратиться в орган местно-
го самоуправления по месту 
нахождения объекта недви-
жимости. Решение о призна-
нии садового дома жилым 
направят в орган регистрации 
прав в порядке межведом-
ственного информационного 
взаимодействия без участия 
правообладателя. 

ФИНАНСЫ

Осторожно, 
кредиторы!
Два нелегальных кредитора из 

Алтайского края вошли в предупре-
дительный список Банка России 
в августе.

В предупредительный список Банка 
России вошли еще две организации 
Алтайского края с признаками не-
легального кредитора. Одна раньше 

была микрокредитной компанией, но 
лишилась права вести деятельность 
на финансовом рынке в июне этого 
года. Вторая организация, по сути, 
работала как комиссионный магазин, 
но маскировалась под ломбард.

– Если вы просрочите выплаты 
в МФО, то по договору этот долг не 
превысит размер самого займа более 
чем в 1,3 раза. В случае получения 
денег в ломбарде вам обязаны выдать 
залоговый билет. В нем указывается 
размер займа, срок возврата, процент-

ная ставка, описывается заложенная 
вещь и сумма ее оценки. Нелегальные 
кредиторы игнорируют эти требо-
вания. Они могут начислять любые 
проценты и предлагать на подпись 
разные документы. Например, до-
говор дарения или купли-продажи 
имущества,  сообщил заместитель 
управляющего Отделением Барнаул 
Банка России Игорь Князев.
Прежде чем заключить договор с 

МФО или ломбардом, необходимо 
убедиться в легальности компании. 

По закону выдавать кредиты или зай-
мы могут только банки, микрофинан-
совые организации (МФО), кредитные 
потребительские кооперативы (КПК и 
СКПК) и ломбарды, имеющие специ-
альное разрешение Банка России. 
Законный статус компании можно 
проверить на сайте регулятора.
Всего с начала этого года в преду-

предительный список Банка России 
попали 17 организаций из Алтайского 
края.

Алиса ТРОСТНИКОВА. 

Следующим шагом уже 
будет подача заявки и заклю-
чение договора на присоеди-
нение жилого дома к газовой 
трубе. Это может сделать как 
собственник самостоятельно, 
так и назначенный предста-
витель СНТ от их имени. 
В тех садоводствах, где 

решения по догазификации 
еще не приняли, проводят по-
вторные собрания и продол-
жается сбор голосов. Как от-
мечают в ППК «Роскадастр», 
программа долгоиграющая, 
и все СНТ, соответствующие 
условиям, могут стать ее 
участниками.  

Наше садоводство находит-
ся в черте города, и многие 
бы круглый год жили на его 
территории, если бы появился 
газ. Сдерживает вопрос еще 
отсутствие круглогодичной 
электроэнергии, но постепенно 
он решается. Большую полови-
ну садоводства уже застроили 
опорами, начали заключать 
прямые договоры с поставщи-
ком. Люди стали задумываться 
над возведением на участках 
капитальных строений, кото-
рые могли бы подходить под 
условия догазификации. Много 
у нас все-таки и временных 
строений, летних домиков. 
Реализация графика догази-
фикации садоводства стоит 
на 2027-2028 годы, а значит, 
у жителей есть время решить 
вопрос с домом. 
Дело в том, что подвести 

газовую трубу можно только 
к участку с жилым домом, и 
это должно быть подтверждено 
соответствующими бумага-
ми (домовладение, предна-
значенное для постоянного 
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Светлана ЕРМОШИНА

Быть на шаг впереди
Развитие искусственного интеллекта стало одной 
из ключевых тем форума «IТ-трансформация»

В экспозоне форума представили проекты и решения отчественного IT-рынка.

Алтайский форум «IТ-
трансформация» стал про-
должением традиционного 
регионального IТ-форума, 
который проходит в кра-
евой столице уже 17 лет. 
Цифровая трансформация 
предприятий долгое время 
была одной из тем меро-
приятия, внесла изменения 
и в его название, и даже 
в формат. Так,  пленарное 
заседание из череды акту-
альных докладов с презента-
циями трансформировалось 
в живую беседу экспертов 
по злободневным вопросам.

Люди и железо
За время реализации нац-

проекта «Цифровая экономика» 
в Алтайском крае 2518 социаль-
но значимых объектов были 
подключены к сети передачи 
данных и интернету, в 1026 
зданиях школ проведена работа 
по формированию ИТ-инфра-
структуры, в 139 населенных 
пунктах с населением от 100 
до 500 человек появилась связь 
и мобильный интернет.

– В этом году мы находимся 
на этапе завершения нацио-
нального проекта «Цифровая 
экономика», – отметил замести-
тель председателя правитель-
ства Алтайского края Виталий 

Снесарь. (Напомним, в этом 
нацпроекте были прописаны 
цели до 2024 года включи-
тельно). – Сейчас мы ждем 
формирования показателей 
нового нацпроекта «Экономика 
данных и цифровая трансфор-
мация государства». Задачи его 
весьма амбициозны. Так, для 
обеспечения высокоскорост-
ного доступа к сети Интернет 
на всей территории России 
планируется создать низкоор-
битальную спутниковую груп-
пировку. В целях обеспечения 
информационной безопасности 
будет создана единая платфор-
ма онлайн обмена данными по 
противодействию мошенниче-
ским действиям в отношении 
граждан.
Отдельный федеральный 

проект будет касаться искус-
ственного интеллекта. Эта 
популярнейшая тема стала 
основной на пленарном засе-
дании нынешнего ИТ-форума.

«Как искусственный ин-
теллект изменит нас/нам в 

будущем?» – такая формули-
ровка нацелила участников с 
разных сторон посмотреть на 
развитие ИИ. В чем можно и 
нельзя доверять ИскИну, как 
эта технология повлияет на 
поведение и навыки людей? 
Об этом рассуждают не только 
эксперты IТ-сферы, но и ра-
ботники АПК, и шахматисты.
Уже сейчас элементы ИИ 

проникли во многие сферы 
нашей жизни: составление 
электронных писем, плани-
рование маршрутов поездок 
и многое другое.

– В Алтайском крае при 
записи на прием к врачу 
используются элементы ис-
кусственного интеллекта, за-
действованные в голосовом 
роботе. При записи и оказании 
государственных и муници-
пальных услуг в МФЦ также 
внедрена система искусствен-
ного интеллекта, которая раз-
гружает первую линию службы 
поддержки. Светофоры, осна-
щенные интеллектуальными 
приборами, уже функциони-
руют на улицах Барнаула, – 
перечислил Евгений Зрюмов, 
министр цифрового развития 
и связи Алтайского края.
Эти процессы влияют на 

рынок труда. Например, для 
обучения нейросетей нужны 
люди, которые будут размечать 
информацию для ее усвоения 

программой, нужны промт-ин-
женеры, анализирующие и 
составляющие запросы к ИИ. 
Кроме того, для технологиче-
ского развития необходимо 
«железо»: чипы, микропро-
цессоры, серверы, и все это 
выгодно производить внутри 
страны.

Этика и культура
ИскИн воспринимается 

как помощник человека. Ро-
боты-пылесосы, умные ко-
лонки – чем не помощники? 
Но специалисты отмечают: все 
то, что мы имеем сейчас, не 
совсем интеллект – это пока 
только алгоритм, система, уме-
ющая воспринимать инфор-
мацию из разных источников.

– Первая разновидность – 
это персональные помощники, 
изучающие характер поведения 
конкретного человека, его пат-

терны, умеющие с ним комму-
ницировать. Вторая – это мо-
дели, которые знают о том, как 
устроен внешний мир. И один 
из актуальных вопросов – как 
объединить эти два мира: мир 
человека и окружающий, – по-
делился Павел Голосов, дирек-
тор Института общественных 
наук РАНХиГС. – Угрозы тоже 
становятся интересными. Нам 
нужно научиться защищаться 
от атак на нейросети, особен-
но это касается общественно 
значимых сервисов.
Растет и угроза фейков 

(кстати, о проблеме поддель-
ных изображений – дипфей-
ков – вы могли прочитать в 
предыдущем номере «ВБ»). 
Хотя подобный синтетиче-
ский контент не всегда про 
обман. Так, правдоподобные 
цифровые личности в буду-
щем могут стать своеобразной 
посмертной жизнью, имита-
цией умершего человека для 
его близких, которые смогут 
общаться с его цифровой ко-
пией. В новых технологиях 
все чаще возникают вопросы 
этики и ответственности.

– Есть предположение, 
что будет размытие культу-
ры за счет персонализации 
контента. Сейчас мы можем 
обсудить фильмы, книги, по-
смеяться над моментами из 
популярной рекламы, а если 
поступающий нам контент 
будет сильно персонифициро-
ван, есть подозрение, что нам 
будет сложнее между собой 
взаимодействовать, – пред-
положил Алексей Буньков, 
руководитель направления 
АНО «Институт развития 
интернета». – Сервисов пер-
сонализации видеоконтента 
сейчас огромное количество. 
Распространение искусствен-
ного интеллекта точно повли-
яет на когнитивные функции 
человека. Детям проще задать 
вопрос «Алисе», чем прочитать 
книгу. А навык чтения непо-
средственно связан с процес-
сами мышления. Восприятие 
искусственного интеллекта 
как некоего внешнего моду-
ля памяти, позволяющего не 
запоминать огромный объем 
информации, а помнить лишь 
ключевые слова, термины, с 
помощью которых тебе легко 
найти нужные данные, – это 
новый уровень значимости 
инструментов поиска. Вста-
ет вопрос достоверных баз 
данных. А есть еще и черный 
рынок моделей ИИ, где нет 
ограничений на генерацию 
деструктивного вида контента. 
Очевидно, необходимо раз-
вивать информационную 
грамотность, поддерживать 
традиции и культуру, готовить 
собственные кадры в сфере 
отечественных IТ-технологий.

Искусственный интеллект 
(ИИ, ИскИн, AI) – это имитация 
процессов человеческого мышления 
компьютерными системами.

СПРАВКА ВБ

В деловую программу форума вошли площадки 
«Информационная безопасность», «Современная ИТ-ин-
фраструктура: оптимальный путь от проблем к балан-
су» и «Работа в ИТ – мифы и реальность». Также для 
участников прошли «лаборатория идей», «кибербитва», 
командно-штабная киберигра, дискуссионный клуб, 
работала экспозона с новыми IТ-разработками рос-
сийских компаний.
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Вот это сервис!
Для студенческих сервисных отрядов Алтайского края прошел конкурс 
профессионального мастерства

Результаты профконкурса объявят 1 ноября на краевом слете, посвященном 60-летию студенческих отрядов Алтайского края.

Очный этап конкурса 
профмастерства студенче-
ских сервисных отрядов 
прошел на базе ресторан-
но-гостиничного комплекса 
«Барнаул». В каждом из трех 
направлений – «горничные», 
«бармены», «официанты» – 
по семь участников.

Уборка на скорость
Как и в любом конкурсе проф-

мастерства, здесь два этапа: те-
оретический с тестированием 
участников и практический 
с выполнением заданий по 
специальности. Правда, как раз 
специальности у ребят разные: 
они учатся в разных вузах и 
получают разные профессии – 
от юристов до дизайнеров. Од-
нако, будучи студотрядовцами, 
они прошли обучение и по 
тем направлениям, которые 
пригождаются им в трудовом 
семестре. У сервисных отрядов 
это профессии горничной, бар-
мена и официанта. Именно в 
этих навыках и соревнуются 
студенты.

В теоретическом испытании 
вопросы не только о порядке 
работы, но и об охране труда, 
и об истории движения сту-
денческих отрядов. Все-таки 
конкурсанты показывают себя 
не только как профессионалы, 
но и как студотрядовцы. Сорев-

нование проходит не в ущерб 
парам в университете.
Вера Галюта, студентка 

третьего курса АлтГУ, ко-
мандир сервисного отряда 
«Горький», прошла профессио-
нальные испытания навыков 
горничной.

– На обучение разным про-
фессиям были квоты, я предло-
жила своим ребятам выбирать, 
куда им интереснее было бы 
пойти, а сама взяла оставше-
еся, – признается командир 
отряда. – Мне не принципиаль-
но: это же не последний мой 
сезон, еще будет возможность 
обучиться на кого угодно. 
А ребятам, которым хотелось 
чего-то конкретного, была дана 
такая возможность.

Перед конкурсом для участ-
ников провели мастер-классы, 
чтобы они освоили стандарты 
уборки и сервировки именно 
гостиницы и ресторана «Бар-
наул».

– Переживала очень сильно, – 
говорит Вера. – У меня случи-
лась ситуация: когда я мыла 
душ, открылся кран, я стояла 
мокрая, не сразу поняла, что 
случилось. Темпы уборки за-
медлились, пришлось убирать 
все по новой. А критерии ско-
рости есть. На текущую уборку 
тратится минут 15, номер под 
выезд приводится в порядок за 
40-60 минут. В работе бывают 
дни, когда у тебя много номе-
ров, которые нужно убрать под 
выезд, это тяжело. Зато у нас 
почти нет прямого общения с 
гостями, в отличие от работы 
официантов и барменов.

Проверить общение
Важно, чтобы конкурсант 

прошел обучение, даже если 
не работал в трудовом сезоне 
именно по этой специаль-
ности. Например, от отряда 
«Бастион» на конкурсе горнич-
ных выступает третьекурсница 
Алтайского филиала РАНХиГС 
Кристина Романова, хотя два 
летних сезона она работала 
на туристических объектах в 
другом статусе.

– Я уже проходила обучение 
на официанта, на бармена, для 

меня специальность горнич-
ной – возможность попробо-
вать себя в новом направлении. 
Конечно, переживала перед 
конкурсом. Растерялась пе-
ред первым испытанием, где 
нужно было проверить ком-
плектацию тележки, но на 
уборке номеров расслабилась, 
начала концентрироваться на 
заданиях, проводить действия 
по алгоритму, и все прошло 
спокойно.
Ирина Носарева, ее одно-

курсница, тоже состоит в сер-
висном отряде «Бастион», но 
на конкурсе они с Кристиной 
не соперничают: Ира освоила 
профессию официанта.

– Я работала официанткой 
два года подряд, а также в 
зимнем сезоне, в который мы 
выезжали отрядом, поэтому 
пошла на конкурс, – уверенно 
говорит Ирина. – Физическая 
нагрузка не так сложна, тяже-
ло только в начальный адап-
тационный период, а потом 
привыкаешь и время летит 
быстрее. Гости бывают разные, 
но и трудности с ними можно 
преодолеть спокойно.
Кстати, общение с гостями – 

одно из заданий на каждом 
из трех профессиональных 
направлений конкурса. У офи-
циантов это полный цикл 
обслуживания от встречи до 
подачи счета, у барменов – 
еще и презентация авторского 

коктейля и общение в формате 
сторителлинга, а у горничных – 
разрешение конфликта.

– У меня была задача, что 
делать в ситуации, когда лич-
ные вещи лежат на стеклянной 
полке в душевой и создают 
нагрузку, – делится Кристина 
Романова.

– У меня такого в работе не 
было. Обычно гости бросают 
вещи на пол, еще куда-нибудь, 
но не на стеклянные полки, – 
улыбается Вера Галюта. – 
В конкурсном задании был 
конфликт, когда гостю нуж-
но срочно постирать костюм. 
В принципе, это простая ситу-
ация: гостю следует заполнить 
карточку, положить грязные 
вещи в пакет, и я должна лично 
отнести их в прачечную.

Конкурсанты-бармены опо-
знают барный инвентарь, за 
минуту максимально распи-
сывая его характеристики и 
назначение каждого предме-
та. В это время официанты 
складывают салфетки: чем 
больше вариантов изготовле-
но за минуту, тем лучше. Еще 
десять минут длится серви-
ровка стола. Необходимость 
выполнять привычную работу 
на скорость явно заставляет 
участниц волноваться, но 
они успевают даже прове-
рить, под каким углом лежат 
столовые приборы. Вот что 
значит опыт.

Ирина Носарева, 
участница конкурса:
«Опыт работы в сервисном 
направлении в стрессовых 
ситуациях закаляет. 
Уверена, что это пригодится 
в будущем в любой 
профессии, будет проще 
работать с людьми».
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КСТАТИ

В конце октября ансамбль русского 
танца «Огоньки» имени Гарри Полевого 
отправится в Поволжье, где высту-
пит в рамках гастрольного графика 
Росконцерта.

Фото предоставлено АГИК

Наталья КАТРЕНКО

Натанцевали на победу
Первое место привез из Республики Корея ансамбль «Огоньки» 

стрировал новые номера. Для 
того, чтобы представить их 
публике, артистам пришлось 
везти в Южную Корею мно-
жество костюмов, для кото-
рых потребовались допол-
нительные чемоданы. Всего 
на фестиваль из Барнаула 
прибыло 20 артистов.   

– В Чхонане мы показали 
такие номера, как «Алтай – 
земля сибирская», «Празд-

них-то и предстояло выбрать 
победителей Всемирного фе-
стиваля. 
Так, в финал вышли кол-

лективы из Китая, Франции, 
Мексики, Малайзии, Румы-
нии, Болгарии, Чили, Сло-
вакии, Монголии, Албании 
и России. Причем если про-
граммы некоторых артистов 
повторялись, то ансамбль 
«Огоньки» всякий раз демон-

На фестивальной сцене ансамбль «Огоньки» представил свои лучшие номера.

ничная», «Барыня», «Удаль-
цы», «Сибирская плясовая», 
«Большой русский пляс», – 
прокомментировала Ирина 
Владимировна. – Помню, 
как между выступлениями 
к нашим артистам то и дело 
подходили представители 
коллективов из других стран, 
которые выделяли «Огоньки» 
из числа других ансамблей. 
К тому же мы слышали, как 

участники из Болгарии и 
Румынии в перерывах ис-
полняли нашу «Калинку». 
Перед финальным высту-

плением артисты «Огоньков» 
поначалу не рассчитывали 
на победу, однако после яр-
кого и технически сложного 
номера «Большой русский 
пляс» фестивальное жюри, в 
состав которого вошли пред-
ставители Кореи, Бразилии, 
Филиппин, Болгарии, Румы-
нии, Турции и Гуама, едино-
гласно присудило коллективу 
первое место. 

– Южная Корея – экзоти-
ческая страна, – отметила 
Ирина Менялина. – Там в 
составе экскурсий мы посе-
тили национальные парки, 
побывали в горах, музеях, 
исторических местах. Инте-
ресно было познакомиться и 
с достопримечательностями 
Сеула и Чхонана. Кстати, по 
итогам поездки нас при-
гласили стать участниками 
престижного танцевального 
фестиваля, который пройдет 
в 2026 году в Болгарии.
Напомним: в этом году 

«Огоньки» уже были призна-
ны победителями II Между-
народного фестиваля танца 
«Лазги», проходившего в Ре-
спублике Узбекистан.

Ансамбль русского танца 
«Огоньки» Государственной 
филармонии Алтайского 
края вернулся с победой из 
Южной Кореи, где в городе 
Чхонан проходил Всемир-
ный фестиваль танца.

Всемирный фестиваль 
танца в Чхонане – крупный 
конкурс, который проводит-
ся в Азии под эгидой Фе-
дерации международных 
танцевальных фестивалей. 
В нем принимают участие на-
циональные и современные 
исполнители танцев народов 
мира, фольклорные и нацио-
нальные ансамбли. Ежегодно 
это масштабное мероприятие 
фестиваля посещает более 
1,2 млн зрителей. На этот раз 
участниками международ-
ной танцевальной програм-
мы стали 28 коллективов из 
27 стран.

– Фестиваль проходил в 
три этапа, – рассказала глав-
ный балетмейстер ансамбля 
русского танца «Огоньки» 
Ирина Менялина. – Сначала 
мы выступали на улице, где 
свои номера представляли 
все коллективы, в том числе 
и корейские. И несмотря на 
непривычную жару под 30 
градусов, «Огоньки» на фоне 
других ансамблей выглядели 
достойно и даже заработали 
свой первый миллион южно-
корейских вон. Затем прохо-
дил своего рода отборочный 
тур, в ходе него страны были 
поделены на пятерки, из ко-
торых постепенно выбывали 
коллективы, уступая место 
сильнейшим. В итоге из 27 
ансамблей осталось 11, из 

Фабрика мультфильмов
В Барнауле открылась первая про-

фессиональная студия анимации, 
предназначенная для детей. Основам 
мультипликации здесь обучают пе-
дагоги Алтайского государственного 
института культуры, представляющие 
в вузе относительно новое направле-
ние: «Художник анимации и компью-
терной графики». 

То, что анимация – одно из стреми-
тельно развивающихся видов искусства, 
в Барнауле поняли давно. Не успели из 
стен АГИК выйти первые выпускники 
кафедры графики и анимации, как ани-
мационное направление стало неотъем-
лемой частью культурной жизни региона. 
Так, в этом году в афише Всероссийского 
Шукшинского кинофестиваля впервые в 
истории была выделена спецпрограмма 
анимационного кино, которая заставила 
расширить представления местных кине-
матографистов о возможностях киноин-
дустрии. А в конце сентября на базе АГИК 
прошел I Межрегиональный фестиваль 

авторской анимации «Клёнфест», где 
ряд площадок курировали профессио-
налы индустрии – представители студий 
«Союзмультфильм» и «Мельница». 

– После того как с рынка ушли зарубеж-
ные киностудии, отечественная анимация 
получила мощный толчок к развитию, – 
рассуждает декан факультета визуаль-
ных искусств и цифровых технологий 
АГИК Лариса Шокорова. – Ведь, по сути, 
на свете нет ни одного явления, которое 
нельзя было бы выразить средствами 
анимации. Сегодня этот вид искусства 
проник практически во все сферы нашей 
жизни. Так, с помощью анимации можно 
более доходчиво объяснить сложный 
школьный материал, сделать более до-
ступным содержание научной статьи 
или дополнить визуальными образами 
документальную киноленту. Появление 
в АГИК образовательной программы по 
подготовке аниматоров – прекрасный 
повод для того, чтобы и на Алтае стали 
возникать школы и студии, позволяющие 
художникам творить на местах, а не от-

правляться в центральную часть страны 
в поисках интересной работы. 
Детская студия анимации «Продленка» 

рассчитана на ребят 10-16 лет. Занятия, 
во время которых дети смогут постичь 
самые разные виды анимации, проводят-
ся три раза в неделю. Здесь изучают не 
только историю анимации, но и создание 
композиции, концепт-артов, принципы 
сценарной работы, проработку персо-
нажей. Причем воспитанники студии 
смогут не только делать мультфильмы 
по собственному сценарию, но и уча-
ствовать в анимационных фестивалях, 
мастер-классах от ведущих авторов. 

– Не стоит забывать, что анимация – 
это всегда командная работа, – отмечает 
Лариса Владимировна. – Кто-то во время 
создания мультфильма пробует себя в 
качестве режиссера, а кто-то – в качестве 
сценариста, художника, монтажера. 
Занятия проводятся по адресу: ул. Мак-

сима Горького, 63. Телефон для справок  
8-906-968-66-72.

Наталья КАТРЕНКО.
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Относительно недавно 
перечень направлений и 
дисциплин кинологиче-
ского спорта пополнился 
новинкой – ноузворком. 
В Барнаул это увлечение 
пришло лет пять назад, 
а в последние сентябрь-
ские выходные на стадионе 
«Рубин» впервые прошли 
соревнования по двум пра-
вилам – Российской кино-
логической федерации 
(РКФ) и Российской ассо-
циации ноузворка (РАНВ). 

Почти как профессионалы
Все знают, что одно из 

предназначений собаки – ис-
кать. Уже давно служебные 
псы ищут запрещенные веще-
ства, оружие, взрывчатку, про-
павших людей, а охотничьи – 
добычу. А что делать тем, кто 
не овчарка и не спаниель, но 
нюх у него не хуже. 
Несколько лет назад как раз 

таких собак за океаном и стали 
приобщать к поиску. Говорят, 
что в США в приютах для без-
домных животных однажды 
решили придумать для них ка-
кое-то занятие, чтобы не скуча-
ли. И так как занимались этим 
кинологи из силовых структур, 
то они научили бездомышей 
поиску – только не взрывчатки 
и наркотиков, а вполне мир-
ных веществ, специй и эфир-
ных масел. И это настолько 
оказалось всем по душе, что 
прижилось и получило рас-
пространение. Назвали новую 
дисциплину «ноузворк», что 
так и переводится – рабочий 
нос. В Барнауле ею занялись в 
2019-2020-х годах, в прошлом 
году количество увлеченных 
резко увеличилось, а в этом 
уже дошло дело до первых 
соревнований. 
Сейчас ноузворк делится 

на два направления. В первом 
собаки ищут специи – корицу, 
сушеный апельсин и гвозди-
ку, во втором – эфирные мас-
ла. Соревнования проводятся 
тоже по разным правилам – 
РКФ и РАНВ. 

– Суть общая, есть отличия 
в судействе, нюансы в прави-
лах – например, в поощрении 
собак, поведении проводни-
ка-владельца, – поясняет руко-
водитель Федерации киноло-
гического спорта Алтайского 
края Виктория Троянова. – 
С одной стороны, здесь каж-
дый может почувствовать себя 
кинологом-профессионалом, с 
другой – нет такой ответствен-
ности за безопасность, как у 
тех, для кого поиск – работа. 
Зато есть радость от общения 
с животным, плюс собакам это 
помогает сконцентрировать-
ся, по нашим занимающимся 
вижу, как активные и беспо-
койные собаки через какое-то 
время начинают вести себя 
гораздо спокойнее. 

Всё через игру
В Барнауле в данный мо-

мент ноузворк продвигают в 
трех организациях – помимо 
Федерации кинологического 
спорта, это два профильных 
клуба. Марина Ишутина, руко-
водитель и инструктор одного 
из них, год назад стала пер-
вым в крае сертифицирован-
ным инструктором РАНВ, а ее 
русский охотничий спаниель 
первым прошел тестирова-
ние на знание запахов – это 
необходимо для допуска к 
соревнованиям. 

– Собак мы учим так же, 
как это делают кинологи в си-
ловых структурах, в этом пла-
не не важно, на какой запах 
ставить собаку – имитатора 
наркотиков или корицы. Все 
проходит через поощрение, в 
игровой форме. Обнаружила 
предмет с корицей – похва-
лили, дали лакомство или 
любимую игрушку. Так, по-
степенно усложняя задачу, 
развиваем навык, – поясняет 
Марина. 
Конечно, есть породы, вы-

веденные специально для 
работы – у них и обоняние 
лучше, и выносливость выше. 
Но, как говорит инструктор, 
порой удивляют те, от кого 
возможности повышенного 
унюхивания и не ждешь. На-

пример, голый американский 
терьер по кличке Босс работает 
так, что засмотришься. Как го-
ворит его хозяйка Александра 
Олекминская, когда-то Босс 
занимался аджилити, а теперь 
переключился на ноузворк. 

– Босс уже достаточно воз-
растной, но хочется, чтобы 
собака развивалась, если не 
физически, так головой. Не 
ожидала, что ему это так по-
нравится. Правда, дома теперь 
корицу лучше прятать, иначе 
найдет очень быстро, – улы-
бается владелица. 

В нулевом классе
Барнаульских участников 

ждали четыре задачи – поиск 
запаха в помещении, в пред-
мете, а также в двух уличных 
локациях. Искали корицу – 
именно она используется на 
начальном нулевом уровне, на 
котором пока находятся барна-
ульские участники, остальные 
запахи добавляются позже по 
мере роста мастерства. 

– На первом и дальней-
шем уровнях уже добавляется 
большее количество объектов, 
какие-то отвлекающие факто-
ры, например, еда, – поясняет 
главный судья соревнова-
ний, судья РКФ и РАНВ Яна 
Шарафутдинова, специально 
приехавшая из Казани вы-

являть победителя среди 
барнаульских нюхачей. – 
У нас есть система штраф-
ных баллов – если собака не 
нашла источник, совершает 
какие-то деструктивные дей-
ствия, например, копает зем-
лю или берет объект в зубы, 
они начисляются. А в случае 
равенства баллов оценивается 
время, затраченное на поиск. 
При этом многое зави-

сит и от хозяина, которого 
на соревнованиях называют 
проводником. Когда собака 
обнаружила цель, тот должен 
объявить об этом судье подня-
тием руки. Но бывает, что жест 
есть – а собака ошиблась. Или 
в процессе поднятия владелец 
засомневался и руку опустил – 
такая неуверенность тоже 
штрафуется. И как поясняет 
Яна, чаще всего именно  собака 
работает правильно, а вот ее 
напарник ошибается. 
И, конечно, влияют при-

родные условия. Солнце на 
улице – запах поднимается 
вверх, дождливо и пасмурно – 
стелется по земле. Именно 
поэтому, как говорит Марина 
Ишутина, тренировать собаку 
надо в различных условиях. 
Зато сколько радости у хо-

зяев, когда цель обнаружила. 
У вельш-корги Иппи считан-
ные секунды ушли, чтобы 

найти спрятанную у скамейки 
закладку с корицей. Ее хозяй-
ка Ника Васильева приехала 
из Новосибирска специально 
для соревнований. Судья во 
время выступления заметил, 
что Ника пару раз уже хотела 
было поднять руку, но вовре-
мя остановилась. 

– Это уже опыт и интуиция. 
Надо доверять своей собаке, 
чувствовать, нашла она или 
нет, – заверяет Ника. 
А вот сибирский хаски Аика 

с поиском в помещении спра-
вился легко, а в предмете – нет. 
Очень уж ему хотелось пои-
грать с этими мыльницами на 
полу, внутри одной из которых 
находилась корица. Но хозяйка 
Ксения Басок не расстроилась:

– Я сразу поняла, что она 
этими предметами играть 
будет. Мы уже вообще вете-
раны, собаке 12 лет, самая 
возрастная участница. Но все 
равно довольна. 

Для чего собаки ищут корицу
Работа носом

В ноузворке не важна порода, главное – желание учиться. Фото Ярослава МАХНАЧЁВА 

Как утверждают инструкторы, 
для выхода на первые 
соревнования по ноузворку 
собаке хватит 10-15 тренировок. 

Ярослав МАХНАЧЁВ
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БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
            от 27.09.2024   № 394

О внесении изменений в решение городской Думы от 02.06.2017 № 821 «Об утверж-
дении Регламента Барнаульской городской Думы» (в ред. решения от 25.08.2023 № 200)

С целью приведения в соответствие с Федеральным законом от 07.02.2011 № 3-ФЗ 
«О полиции», приказом МВД России от 26.12.2023 № 1011 «Об утверждении Инструкции 
по организации и проведению отчетов должностных лиц территориальных органов МВД 
России», Уставом городского округа – города Барнаула Алтайского края городская Дума

РЕШИЛА: 
1. Внести в Регламент Барнаульской городской Думы, утвержденный решением городской 

Думы от 02.06.2017 № 821 (в ред. решения от 25.08.2023 № 200), следующие изменения:
1.1. Абзацы 1, 2 статьи 41 изложить в следующей редакции:
«1. Проект Устава города, проект муниципального правового акта о внесении изменений 

и дополнений в Устав города не позднее чем за 30 дней до дня рассмотрения вопроса о 
принятии Устава города, внесении изменений и дополнений в Устав города подлежат офи-
циальному опубликованию с одновременным опубликованием установленного городской 
Думой порядка учета предложений по проекту Устава города, проекту муниципального 
правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав города, а также порядка уча-
стия граждан в его обсуждении. 

Не требуется официальное опубликование порядка учета предложений по проекту 
муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав города, а 
также порядка участия граждан в его обсуждении в случае, когда в Устав города вносятся 
изменения в форме точного воспроизведения положений Конституции Российской Федера-
ции, федеральных законов, Устава (Основного Закона) или законов Алтайского края в целях 
приведения Устава города в соответствие с этими нормативными правовыми актами.»;

1.2. Статью 47¹ изложить в следующей редакции:
«Статья 47¹. Порядок рассмотрения отчета начальника Управления Министерства вну-

тренних дел России по городу Барнаулу 
1. Городская Дума один раз в год – в первом квартале года, следующего за отчетным, 

на своем заседании заслушивает отчет начальника Управления Министерства внутрен-
них дел России по городу Барнаулу (далее – Управление) о деятельности Управления за 
прошедший год.

Проект решения «Об отчете начальника Управления Министерства внутренних дел 
России по городу Барнаулу о деятельности Управления Министерства внутренних дел 
России по городу Барнаулу за год» и текст информационно-аналитической справки, пред-
ставленные начальником Управления в порядке, установленном приказом МВД России от 
26.12.2023 № 1011 «Об утверждении Инструкции по организации и проведению отчетов 
должностных лиц территориальных органов МВД России», размещаются комитетом ин-
формационной политики администрации города на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее чем за 10 дней до дня заседания городской Думы по рассмотрению 
отчета Управления.

2. По результатам заслушивания отчета начальника Управления городская Дума при-
нимает его к сведению, о чем открытым голосованием принимается решение в порядке 
части 3 статьи 36 Регламента.

3. Решение городской Думы «Об отчете начальника Управления Министерства вну-
тренних дел России по городу Барнаулу о деятельности Управления Министерства вну-
тренних дел России по городу Барнаулу за год», а также выписка из протокола заседания 
городской Думы, на котором заслушан отчет, не позднее 10 рабочих дней после заседания 
направляются начальнику Управления.

4. Решение городской Думы «Об отчете начальника Управления Министерства внутрен-
них дел России по городу Барнаулу о деятельности Управления Министерства внутренних 
дел России по городу Барнаулу за год» и текст отчета подлежат официальному опублико-
ванию в официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула», 
а также размещению на Интернет-сайте Барнаульской городской Думы в пределах срока, 
установленного частью 3 настоящей статьи.».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по законности и местному 
самоуправлению (Огнев И.В.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 02.10.2024    № 1667

Об утверждении состава эвакуационной комиссии городского округа – города Барнаула 
Алтайского края

В соответствии с постановлениями Правительства Российской Федерации от 30.11.2023 
№ 2056 «О порядке эвакуации населения, материальных и культурных ценностей в без-
опасные районы», Правительства Алтайского края от 12.09.2024 № 339 «Об утверждении 
Положения об эвакуационной комиссии Алтайского края», с целью установления единых 
принципов организации эвакуационных мероприятий на территории городского округа – 
города Барнаула Алтайского края администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить состав эвакуационной комиссии городского округа – города Барнаула 
Алтайского края (приложение). 

2. Признать утратившими силу постановления администрации города:
от 26.08.2013 № 2906 «Об утверждении состава эвакуационной комиссии города Барнаула»;
от 29.12.2015 № 2583 «О внесении изменения в постановление администрации города 

от 26.08.2013 № 2906»;
от 02.08.2017 № 1562 «О внесении изменений в приложение к постановлению админи-

страции города от 26.08.2013 № 2906 «Об утверждении состава эвакуационной комиссии 
города Барнаула» (в редакции постановления от 29.12.2015 № 2583)»;

от 09.08.2019 № 1280 «О внесении изменения в постановление администрации города 
от 26.08.2013 № 2906 «Об утверждении состава эвакуационной комиссии города Барнаула» 
(в редакции постановления от 02.08.2017 № 1562)»;

от 29.07.2020 № 1209 «О внесении изменений в постановление администрации города 
от 26.08.2013 № 2906 «Об утверждении состава эвакуационной комиссии города Барнаула» 
(в редакции постановления от 09.08.2019 № 1280)»;

от 30.06.2021 № 965 «О внесении изменения в постановление администрации города 
от 26.08.2013 № 2906 «Об утверждении состава эвакуационной комиссии города Барнаула» 
(в редакции постановления от 29.07.2020 № 1209)»;

от 12.12.2022 № 1949 «О внесении изменения в постановление администрации города 
от 26.08.2013 № 2906 «Об утверждении состава эвакуационной комиссии города Барнаула» 
(в редакции постановления от 30.06.2021 № 965)»;

от 22.03.2023 № 358 «О внесении изменения в постановление администрации города 
от 26.08.2013 № 2906 «Об утверждении состава эвакуационной комиссии города Барнаула» 
(в редакции постановления от 12.12.2022 № 1949)».

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула. 

4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по социальной политике. 

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕН 

постановлением администрации города
от 02.10.2024   № 1667

СОСТАВ
эвакуационной комиссии городского округа – города Барнаула Алтайского края

Артемов
Александр Владимирович

– заместитель главы администрации города по социальной 
политике, председатель эвакуационной комиссии

Решетникова
Софья Александровна

– председатель комитета по кадрам и муниципальной 
службе, заместитель председателя эвакуационной 
комиссии

Чуриков
Александр Юрьевич

– заместитель начальника муниципального казенного 
учреждения «Управление по делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям г. Барнаула», заместитель 
председателя эвакуационной комиссии

Чернявская
Маргарита Васильевна

– главный специалист отдела гражданской обороны 
муниципального казенного учреждения «Управление 
по делам гражданской обороны и чрезвычайным 
ситуациям г. Барнаула», секретарь эвакуационной 
комиссии

Группа оповещения и связи:
Топчий
Дмитрий Григорьевич

– ведущий специалист отдела мобилизационной подготовки, 
гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций 
Алтайского филиала публичного акционерного общества 
«Ростелеком», начальник группы (по согласованию)

Боков
Игорь Владимирович

– ведущий инженер цеха документальной связи Центра 
эксплуатации Алтайского филиала публичного 
акционерного общества «Ростелеком», член комиссии 
(по согласованию)

Группа первоочередного жизнеобеспечения эвакуируемого населения:
Коломиец
Ульяна Геннадьевна

– заместитель председателя – начальник отдела 
потребительского рынка комитета по развитию 
предпринимательства, потребительскому рынку 
и вопросам труда, начальник группы

Бессарабова
Светлана Сергеевна

– заместитель председателя правового комитета, 
заместитель начальника группы

Петрова
Татьяна Николаевна

– заместитель председателя комитета по финансам, 
налоговой и кредитной политике, член комиссии 

Терехина
Светлана Васильевна

– ведущий специалист гражданской обороны отдела 
специальной работы Министерства здравоохранения 
Алтайского края, член комиссии (по согласованию)

Группа дорожного и транспортного обеспечения:
Ведяшкин
Валерий Иванович

– председатель комитета по дорожному хозяйству 
и транспорту, начальник группы

Арапов
Дмитрий Сергеевич

– заместитель председателя комитета по дорожному 
хозяйству и транспорту, заместитель начальника группы 

Матафонов 
Андрей Витальевич

– начальник отдела транспорта комитета по дорожному 
хозяйству и транспорту, член комиссии

Сенин
Валентин Игоревич

– главный специалист отдела дорожного хозяйства комитета 
по дорожному хозяйству и транспорту, член комиссии

Группа учета эвакуируемого населения и информации:
Муль
Андрей Генрихович

– председатель комитета по образованию, начальник группы 

Ростов 
Виталий Валерьевич

– заместитель председателя комитета жилищно-
коммунального хозяйства – главный инженер, 
заместитель начальника группы

Губанов 
Василий Михайлович

– заместитель председателя комитета по образованию, 
член комиссии

Группа организации размещения эвакуируемого населения:
Королева
Татьяна Николаевна

– председатель комитета по социальной поддержке 
населения, начальник группы

Ельчищев 
Иван Васильевич

– заместитель начальника полиции УМВД России 
по г. Барнаулу, заместитель начальника группы 
(по согласованию)

Баннов 
Александр Владимирович

– главный специалист отдела мобилизационной работы, 
член комиссии

Бондаренко 
Марина Владимировна

– старший помощник военного комиссара по финансово-
экономической работе Военного комиссариата 
Железнодорожного, Октябрьского и Центрального 
районов города Барнаула Алтайского края, член комиссии 
(по согласованию)

Лещенко
Артем Александрович

– начальник отдела вневедомственной охраны по городу 
Барнаулу филиала федерального государственного 
казенного учреждения «Управление вневедомственной 
охраны войск национальной гвардии Российской 
Федерации по Алтайскому краю», член комиссии 
(по согласованию)

Группа учета эвакуации материальных ценностей:
Паршков
Валерий Геннадьевич

– председатель комитета по культуре, начальник группы 

Колесниченко
Наталья Николаевна

– заместитель председателя комитета по управлению 
муниципальной собственностью, член комиссии 

БАРНАУЛЬЦАМ НАПОМИНАЮТ: 
запросить информацию об объектах учета, содержащуюся в реестре 

муниципального имущества, можно не выходя из дома.
Комитет по управлению муниципальной собственностью города Барнаула предоставляет 

муниципальную услугу «Предоставление информации об объектах учета, содержащейся в 
реестре муниципального имущества».

Данную услугу можно запросить, отправив запрос в электронном виде через Единый портал 
государственных и муниципальных услуг или городской портал «Электронный Барнаул». 

Для получения муниципальной услуги «Предоставление информации об объектах учета, 
содержащейся в реестре муниципального имущества» в электронном виде необходимо иметь 
учетную запись на Едином портале государственных и муниципальных услуг. С использова-
нием учетной записи Единого портала государственных и муниципальных услуг заявитель 
может подать запрос о предоставлении муниципальной услуги, узнать информацию о ходе и 
порядке ее предоставления, а также получить результат предоставления муниципальной услуги.

К преимуществам получения муниципальной услуги в электронном виде относятся:
* сокращение временных затрат;
* возможность направления запроса о предоставлении услуги из любой точки нахождения 

посредством сети Интернет;
* направление запроса в удобное для заявителя время;
* возможность отслеживания хода предоставления муниципальной услуги в личном 

кабинете на портале.
Экономьте время на получение государственных и муниципальных услуг, пода-

вайте заявления в электронном виде и отслеживайте их статус не выходя из дома.
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ПРОЕКТ
БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
от __________  № _____

О бюджете города на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Федеральным за-
коном от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации», Положением о бюджетном процессе в городе 
Барнауле, утвержденным решением городской Думы от 27.03.2020 № 484, городская 
Дума

РЕШИЛА:
Статья 1. Основные характеристики бюджета города на 2025 год и на плановый период 

2026 и 2027 годов
1. Утвердить основные характеристики бюджета города на 2025 год:
1) прогнозируемый общий объем доходов в сумме 25 975 157 459,81 рублей, в том 

числе безвозмездные поступления из краевого бюджета в сумме 11 526 562 280,81 руб-
лей;

2) общий объем расходов в сумме 27 052 637 480,81 рублей;
3) верхний предел муниципального внутреннего долга на 01 января 2026 года в сумме 

1 015 850 000,0 рублей, в том числе верхний предел долга по муниципальным гарантиям 
0,00 рублей;

4) дефицит бюджета в сумме 1 077 480 021,00 рублей.
2. Утвердить основные характеристики бюджета города  на 2026 и 2027 годы:
1) прогнозируемый общий объем доходов:
на 2026 год в сумме 26 760 379 011,30 рублей, в том числе безвозмездные поступления 

из краевого бюджета в сумме 11 153 574 391,30 рублей;

БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
            от 23.08.2024   № 380

О проведении публичных слушаний по проекту решения городской Думы «О бюджете 
города на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов»

В соответствии со статьей 28 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», решением 
городской Думы от 30.03.2018 № 94 «Об утверждении Положения об организации и про-
ведении публичных слушаний в городе Барнауле» городская Дума

РЕШИЛА:
1. Провести по инициативе городской Думы публичные слушания по проекту решения 

городской Думы «О бюджете города на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов» 
(далее – публичные слушания)   не ранее одного месяца и не позднее трех месяцев со дня 
принятия решения.

2. Утвердить состав комиссии, ответственной за организацию   и проведение публичных 
слушаний (далее – комиссия) (приложение).

3. Определить местонахождение комиссии: 656056, город Барнаул, пр-кт Ленина, 18.
4. Поручить комиссии определить место, дату, время проведения публичных слуша-

ний, подготовить повестку публичных слушаний, оповестить население о проведении 
публичных слушаний.

5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

6. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по бюджету, налогам и 
финансам (Солодилов А.А.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

Приложение
к решению городской Думы

от 23.08.2024   № 380

СОСТАВ
комиссии, ответственной за организацию и проведение публичных слушаний 

по проекту решения городской Думы «О бюджете города на 2025 год 
и на плановый период 2026 и 2027 годов»

1. Андреева 
Екатерина Сергеевна

- председатель комитета информационной политики 
администрации города Барнаула (по согласованию)

2. Овсянникова 
Вероника Валерьевна

- главный специалист аппарата городской Думы

3. Рябчун
Сергей Васильевич

- заместитель главы администрации города  
по экономической политике (по согласованию)

4. Солодилов
Андрей Андреевич

- заместитель председателя городской Думы – председатель 
комитета по бюджету, налогам и финансам

5. Шернина 
Ольга Александровна

- председатель комитета по финансам, налоговой 
и кредитной политике города  Барнаула (по согласованию)

6. Юдина
Валерия Валерьевна

- заместитель руководителя аппарата городской Думы 
по правовым вопросам

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
Барнаульской городской Думы о проведении публичных слушаний 
по проекту решения городской Думы «О бюджете города на 2025 год 

и на плановый период 2026 и 2027 годов»

Барнаульской городской Думой принято решение от 23.08.2024 № 380 «О проведении 
публичных слушаний по проекту решения городской Думы «О бюджете города на 2025 год 
и на плановый период 2026 и 2027 годов». 

Инициатором проведения публичных слушаний является Барнаульская городская Дума.
Публичные слушания по обсуждению проекта решения городской Думы «О бюджете города 

на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов» состоятся 24.10.2024 в 09.00 по адресу: 
г. Барнаул, ул. Короленко, 58, зал заседаний. 

С проектом решения городской Думы «О бюджете города на 2025 год и на плановый период 
2026 и 2027 годов» можно ознакомиться с 4 октября 2024 года: 

на официальном Интернет-сайте города Барнаула (www.barnaul.org);
на официальном Интернет-сайте Барнаульской городской Думы (www.duma-barnaul.ru);
на платформе обратной связи подсистемы федеральной государственной информаци-

онной системы «Единый портал государственных и муниципальных услуг (функций)» 
(https://pos.gosuslugi.ru/lkp/public-discussions/). 

Представление в комиссию предложений от граждан, касающихся рассматриваемого на 
публичных слушаниях проекта решения городской Думы, осуществляется до 23.10.2024 путем 
заполнения специальной Формы предложений по проекту муниципального правового акта 
(прилагается) следующими способами:

1) лично в комиссию путем подачи письменного обращения на бумажном носителе по 
адресу: г. Барнаул, пр-кт Ленина, 18, каб. 1;

2) посредством почтового отправления по адресу: 656056, г. Барнаул, пр-кт Ленина, 18, каб. 1;
3) в электронной форме посредством:
- официального Интернет-сайта города Барнаула https://barnaul.org/suggestion/ путем за-

полнения электронной формы «Прием предложений граждан по проектам МПА»;
- официального Интернет-сайта городской Думы https://www.duma-barnaul.ru/deyatelnost/

pubs/ путем заполнения электронной формы «Прием предложений граждан по проектам МПА»;
- платформы обратной связи подсистемы федеральной государственной информаци-

онной системы «Единый портал государственных и муниципальных услуг (функций)» 
https://pos.gosuslugi.ru/lkp/public-discussions/ (для жителей, имеющих подтвержденную учетную 
запись на Едином портале государственных и муниципальных услуг (функций). 

В соответствии с Положением об организации и проведении публичных слушаний в го-
роде Барнауле, утвержденным решением городской Думы от 30.03.2018 № 94, участвовать 
в публичных слушаниях могут граждане, достигшие 18 лет и проживающие на территории 
города Барнаула, при предъявлении паспорта гражданина Российской Федерации или дей-
ствующего временного удостоверения личности, выданного на срок оформления паспорта 
гражданина Российской Федерации.

Регистрация участников публичных слушаний будет проводиться 24.10.2024 с 8.00 до 8.50 
по месту проведения публичных слушаний.

Комиссия, ответственная за организацию 
и проведение публичных слушаний.

Приложение 
(Форма предложений от граждан)

                                                                            В комиссию, ответственную за организацию 
                                                                            и проведение публичных слушаний 
                                                                            по проекту муниципального правового акта

ПРЕДЛОЖЕНИЕ
по проекту муниципального правового акта

Я, гражданин (житель города Барнаула) _______________________________________________
_________________________________________________________________________________________

фамилия, имя, отчество (последнее – при наличии), дата рождения
проживающий (ая) по адресу: ____________________________________________________________

                                                 адрес регистрации по месту жительства 
основной документ, удостоверяющий личность ___________________________________________

                                                                                               наименование и реквизиты основного документа,
_________________________________________________________________________________________

удостоверяющего личность субъекта персональных данных,
сведения о дате выдачи указанного документа и выдавшем его органе

вношу к проекту решения городской Думы «О бюджете города на 2025 год и на плановый 
период 2026 и 2027 годов»                                                                                                                 

наименование проекта муниципального правового акта
следующие предложения: 

№
Пункт, подпункт, абзац 
(структурная единица 

проекта)

Текст предлагаемого 
изменения 

и (или) дополнения 
в проект 

Обоснование внесенных 
предложений 

1
2

Даю согласие комиссии, ответственной за организацию и проведение публичных слуша-
ний по проекту муниципального правового акта, на обработку моих персональных данных в 
соответствии с требованиями Федерального закона от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных 
данных».

Перечень персональных данных, на обработку которых дается согласие: фамилия, имя, 
отчество (последнее – при наличии), наименование, реквизиты, дата выдачи основного до-
кумента, удостоверяющего личность субъекта персональных данных, сведения о выдавшем 
основной документ органе, дата рождения и адрес регистрации по месту жительства, личная 
подпись.

Персональные данные передаются в целях рассмотрения внесенных предложений по 
проекту муниципального правового акта.

Персональные данные передаются с согласием их обработки с использованием средств 
автоматизации или без использования таких средств, включая сбор, запись, систематизацию, 
накопление, хранение, уточнение (обновление, изменение), извлечение, использование, пре-
доставление, доступ, обезличивание, блокирование, удаление, уничтожение персональных 
данных.

Персональные данные передаются с согласием их предоставления органам местного 
самоуправления города Барнаула, членам комиссии, ответственной за организацию и про-
ведение публичных слушаний по проекту муниципального правового акта, для действий, 
направленных на обеспечение рассмотрения внесенных предложений по указанному 
проекту.

Согласие на обработку персональных данных действует неограниченное время (бес-
срочно). 

Условием прекращения обработки персональных данных является поступление в комиссию, 
ответственную за организацию и проведение публичных слушаний по проекту муниципального 
правового акта, письменного заявления о прекращении обработки персональных данных с 
указанием даты прекращения действия согласия. Уведомлен(а), что в случае отзыва согласия 
на обработку персональных данных комиссия, ответственная за организацию и проведение 
публичных слушаний по проекту муниципального правового акта, продолжает обработку пер-
сональных данных субъектов персональных данных без их согласия при наличии оснований, 
указанных в пунктах 2-11 части 1 статьи 6, части 2 статьи 10, части 2 статьи 11 Федерального 
закона от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных».

Подтверждаю, что ознакомлен(а) с Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ 
«О персональных данных», права и обязанности в области защиты персональных данных мне 
известны и понятны, согласие на обработку персональных данных даю свободно, с учетом 
своей воли и в моих интересах. 

«___» __________ 20__ 
фамилия и инициалы имени, отчества 
(последнее – при наличии) гражданина

личная подпись¹ дата направления 
предложения 

_____________________
¹ в случае направления предложений лично, путем подачи письменного обращения на 

бумажном носителе по адресу для направления предложений, указанному в информационном 
сообщении; либо посредством почтового отправления по адресу для направления предложе-
ний, указанному в информационном сообщении.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Автотранспортная, 73а, площадью 649 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Красноярская, 7, площадью 1382 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953а, 340, площадью 523 кв. м.
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на 2027 год в сумме 25 662 857 520,00 рублей, в том числе безвозмездные поступления 
из краевого бюджета в сумме 8 857 052 100,00 рублей;

2) общий объем расходов:
на 2026 год в сумме 27 952 375 491,30 рублей, в том числе условно утверждаемые 

расходы в сумме 650 000 000,00 рублей;
на 2027 год в сумме 26 634 027 100,00 рублей, в том числе условно утверждаемые 

расходы в сумме 1 250 000 000,00 рублей;
3) верхний предел муниципального внутреннего долга:
на 01 января 2027 года в сумме 2 119 608 000,00 рублей, в том числе верхний предел 

долга по муниципальным гарантиям 0,00 рублей;
на 01 января 2028 года в сумме 3 073 110 000,00 рублей, в том числе верхний предел 

долга по муниципальным гарантиям 0,00 рублей;
4) дефицит бюджета:
на 2026 год в сумме 1 191 996 480,00 рублей;
на 2027 год в сумме 971 169 580,00 рублей.
3. Утвердить источники финансирования дефицита бюджета города на 2025 год (при-

ложение 1) и на плановый период 2026 и 2027 годов (приложение 2).
Статья 2. Нормативы распределения доходов бюджета города на 2025 год и на плановый 

период 2026 и 2027 годов
Утвердить перечень отдельных видов доходов, зачисляемых в бюджет города по нор-

мативу 100%, на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов (приложение 3).
Статья 3. Бюджетные ассигнования бюджета города на 2025 год  и на плановый период 

2026 и 2027 годов
1. Утвердить распределение бюджетных ассигнований:
1) по разделам и подразделам классификации расходов бюджета города на 2025 год 

(приложение 4) и на плановый период 2026 и 2027 годов (приложение 5);
2) по целевым статьям (муниципальным программам и непрограммным направлениям 

деятельности), группам и подгруппам видов расходов классификации расходов бюджета 
города на 2025 год (приложение 6) и на плановый период 2026 и 2027 годов (приложе-
ние 7);

3) по ведомственной структуре расходов бюджета города на 2025 год (приложение 8) и 
на плановый период 2026 и 2027 годов (приложение 9).

2. Утвердить общий объем бюджетных ассигнований на исполнение публичных нор-
мативных обязательств на 2025 год в сумме 336 912 700,00 рублей, на 2026 год в сумме 
337 381 800,00 рублей и на 2027 год в сумме 337 851 100,00 рублей.

3. Утвердить общий объем бюджетных ассигнований муниципального дорожного 
фонда городского округа – города Барнаула на 2025 год в сумме 515 110 700,00 рублей, на 
2026 год в сумме 523 193 700,00 рублей и на 2027 год в сумме 185 381 700,00 рублей.

Статья 4. Особенности исполнения бюджета города
1. Установить, что в ходе исполнения настоящего решения комитет по финансам, 

налоговой и кредитной политике города Барнаула вправе вносить изменения в сводную 
бюджетную роспись без внесения изменений в настоящее решение в случаях, предусмо-
тренных статьей 217 Бюджетного кодекса Российской Федерации и частью 2 статьи 20 
Положения о бюджетном процессе в городе Барнауле, утвержденного решением Барна-
ульской городской Думы от 27.03.2020 № 484.

2. Установить, что в соответствии с пунктом 3 статьи 217 Бюджетного кодекса Рос-
сийской Федерации основанием для внесения изменений в показатели сводной бюд-
жетной росписи без внесения изменений в настоящее решение является распределение 
зарезервированных в составе утвержденных статьей 3 настоящего решения бюджетных 
ассигнований, предусмотренных на бюджетные инвестиции, выплаты главным распоря-
дителям средств бюджета города по результатам оценки эффективности деятельности, 
выплаты единовременного поощрения муниципальным служащим города Барнаула 
в связи с выходом на пенсию за выслугу лет, на реализацию инициативных проектов 
развития (создания) общественной инфраструктуры, на реализацию инициативных 
проектов в городе Барнауле, на 2025 год в общем объеме 1 787 632 900,00 рублей, 
на 2026 год в общем объеме 1 998 054 100,00 рублей и на 2027 год в общем объеме 
2 124 833 300,00 рублей.

3. Установить, что заключение и оплата ранее заключенных получателями средств 
бюджета города муниципальных контрактов (договоров), исполнение которых осущест-
вляется за счет средств бюджета города, производятся в пределах лимитов бюджетных 
обязательств, доведенных им по кодам классификации расходов бюджета города, если 
иное не установлено Бюджетным кодексом Российской Федерации, и с учетом принятых 
обязательств.

4. Обязательства, вытекающие из муниципальных контрактов (договоров), исполнение 
которых осуществляется за счет средств бюджета города, и принятые к исполнению полу-
чателями средств бюджета города сверх доведенных лимитов бюджетных обязательств, не 
подлежат оплате за счет средств бюджета города, за исключением случаев, установленных 
Бюджетным кодексом Российской Федерации.

Обязательства, вытекающие из контрактов (договоров), заключенных бюджетными и 
автономными учреждениями, исполняются за счет средств указанных учреждений.

5. Субсидии юридическим лицам (за исключением субсидий государственным (муни-
ципальным) учреждениям), индивидуальным предпринимателям, физическим лицам - 
производителям товаров (работ, услуг), предусмотренные настоящим решением, предостав-
ляются в порядке, установленном муниципальными нормативными правовыми актами 
администрации города Барнаула.

6. Установить, что остатки субсидий, предоставленных в 2024 году бюджетным и авто-
номным учреждениям на финансовое обеспечение выполнения муниципальных заданий 
на оказание муниципальных услуг (выполнение работ), образовавшихся в связи с не 
достижением установленных муниципальным заданием показателей, характеризующих 
объем муниципальных услуг (работ), подлежат возврату в бюджет города.

7. Установить, что остатки средств бюджета города на 1 января 2025 года в полном 
объеме, за исключением неиспользованных остатков муниципального дорожного фонда 
городского округа – города Барнаула и межбюджетных трансфертов, полученных из крае-
вого бюджета в форме субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих 
целевое назначение, могут направляться на покрытие временных кассовых разрывов, 
возникающих в ходе исполнения бюджета города в 2025 году.

Статья 5. Контроль за исполнением бюджета города
1. Органы муниципального финансового контроля осуществляют контроль в отноше-

нии объектов муниципального финансового контроля за использованием и соблюдением 
условий предоставления средств бюджета города.

2. В случае выявления нарушений нормативных правовых актов, регулирующих бюджет-
ные правоотношения, органы муниципального финансового контроля вправе применить 
меры, предусмотренные законодательством Российской Федерации.

Статья 6. Муниципальные внутренние заимствования города и предоставление муни-
ципальных гарантий города

1. Утвердить Программу муниципальных внутренних заимствований города на 
2025 год (приложение 10) и на плановый период 2026 и 2027 годов (приложение 11).

2. Утвердить Программу муниципальных гарантий города на 2025 год и на плановый 
период 2026 и 2027 годов (приложение 12).

Статья 7. Опубликование и вступление в силу решения
1. Решение вступает в силу с 01 января 2025 года.
2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

решения в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложений) и официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по бюджету, налогам и 
финансам (Солодилов А.А.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

СООБЩЕНИЕ
УТЕРЯННЫЙ диплом о средне-специальном образовании, выданный Политех-
ническим колледжем г. Барнаула на имя Федоринова Леонида Владимировича, 
считать недействительным.

Прием граждан
Во вторник

8 октября с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет при-
ем граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрьского 
района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.
8 октября с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет прием 

граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района по 
социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

01.10.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предо-
ставлении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, 
расположенного по адресу: город Барнаул, переулок Радищева, 53а, «для индивидуального 
жилищного строительства (код – 2.1)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 01.10.2024 г. № 191.

                                                         (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения на 

условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного по адресу: город 
Барнаул, переулок Радищева, 53а, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, переулок Ра-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
дищева, 53а, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)», в комиссию по 
землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений 
по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

01.10.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и проект межевания территории поселка Казённая Заимка городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, в отношении земельных участков :ЗУ94, :ЗУ95, рас-
положенных в поселке Казённая Заимка городского округа – города Барнаула Алтайского края.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 01.10.2024 г. № 190.

                                                         (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект плани-

ровки и проект межевания территории поселка Казённая Заимка городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, в отношении земельных участков :ЗУ94, :ЗУ95, расположенных в 
поселке Казённая Заимка городского округа – города Барнаула Алтайского края,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
проект межевания территории поселка Казённая Заимка городского округа – города Барнаула 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
Алтайского края, в отношении земельных участков :ЗУ94, :ЗУ95, расположенных в поселке 
Казённая Заимка городского округа – города Барнаула Алтайского края, в связи с отсутствием 
замечаний и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 03.10.2024    № 1673

О предоставлении разрешения  на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Понтонный Мост, земельный 
участок 90и

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 
«Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города Барнаула 
Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных обсуждений по 
вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид использования земель-
ного участка от 10.09.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке от 
20.09.2024 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 3429 кв. метров, кадастровый номер 22:63:020417:362, расположенного по 
адресу: город Барнаул, улица Понтонный Мост, земельный участок 90и, «склад (код – 6.9)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.
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Мы уже рассказывали 
об успешном выступлении 
троих спортсменов Алтай-
ского края на чемпионате 
мира по бодибилдингу в 
Иране. Помимо них, на 
соревнованиях две зо-
лотые медали завоевал 
барнаулец Александр Бар-
башин – до этого он был 
победителем чемпионатов 
России, Европы, турни-
ра Arnold Classik, и для 
полноты коллекции не 
хватало только мировых 
вершин. 

Счастливые цифры
Александр Барбашин в 

соревновательном бодибил-
динге 13 лет. В последние 
годы участвует он, скажем 
так, волнами. Не выступает 
пару лет, потом куда-нибудь 
съездит, победит и снова 
пауза. И вот в прошлом году 
опять почувствовал, что ему 
жизненно необходимы со-
ревнования. 

– Когда работаешь руко-
водителем федерации, сети 
клубов, наставником, хочется 
еще работы на физическом 
уровне, почувствовать уста-
лость от тренировок, пре-
одоления. В прошлом году 
от Кубка мира в Киргизии 
осталась неудовлетворен-
ность – и от результата, и 
от самого турнира, там про-
центов 90 участников были 
те же, что и на чемпионате 
России. Поэтому тогда я пару 
дней отдохнул и решил, что 
буду готовиться дальше, к 
чемпионату мира в Иране, –
рассказывает Барбашин. 

Правда, тогда еще не было 
понятно, получится ли туда 
поехать. Но спортсмен от-
несся к этому философски. 

– Не получится ,  зна-
чит , не судьба . Не под-
виг какой-то совершаю , 
чтобы потом переживать. 
Питание ,  тренировки –
это все равно моя жизнь. Но 
у меня была уверенность, 
что все получится, – при-
знается Александр. 
Еще больше она укре-

пилась, когда Барбашину 
достался 215-й стартовый 
номер. Он рассказывает, 
что цифры «один» и «два» 
приносят ему удачу всю 
жизнь – два золота крупных 
турниров уже завоевал, на 
машине номер 221, если 
переезжает, то оказывается, 
что новый дом или кварти-
ра с сочетанием этих цифр.
И когда увидел 215, точно 
решил, что выиграет. 

На опыте
Две  золотые  медали 

46-летнему Александру 
Барбашину принесли два 
выступления в категориях 
«классический бодибилдинг» 

и «классик-физик» среди 
мастеров, проще говоря, 
ветеранов. Как большинство 
представляют себе такие ка-
тегории? Выходят «дедушки» 
или люди предпенсионного 
возраста, держащие себя в 
форме, но их лучшие годы 
уже позади. 

– На чемпионате мира 
выступают представители 
65 стран, там в принципе 
слабых категорий и слабых 
участников нет. Но здесь 
в мастерских категориях 
спортсмены были одними 
из сильнейших за все мои 
годы выступлений. Много 
местных ребят или пред-
ставителей арабских стран, 
а там бодибилдинг на вы-
сочайшем уровне, много 
занимающихся, конкуренция 
огромная, – рассказывает 
Барбашин.
Две категории, в которых 

он выступал, отличаются 
росто-весовыми параметра-
ми. «Классик-физик» больше 
похож на категории золо-
той эры бодибилдинга, там 
участники более тяжелые, 
массивные. И то, что Бар-
башин смог победить и там, 
и там, дорогого стоит, при 
этом он был единственным, 
кто оказался на пьедестале 
обеих категорий. Вдобавок 
к этому Александр вошел в 
шестерку мужской категории 
спортсменов с ростом до 
180 см – там выступали не 
ветераны, а спортсмены в 
расцвете сил и формы. 

Спортсмен не скрывает – с 
возрастом восстанавливаться 
после тренировок, соблюдать 
диеты тяжелее, чем 10-15 
лет назад. Но и к этому он 
относится философски. 

– Мужчина так устроен, 
что должен пробиваться 
через сопротивление, пре-
одолевать. При этом сейчас 
моя подготовка благодаря 
приобретенным за все годы 
знаниям, опыту стала проще, 
комфортнее, экологичнее. 
Нет сумасшедших нагрузок, 
безумных ограничений в 
питании, – делится Барба-
шин. – В 2015 году перед 
чемпионатом мира чтобы 
«влезть» в категорию, я не-
делю фактически голодал –
только два яичных белка в 
день. И так бывает. Может, 
как раз такой экстрим и не 
позволил победить, хотя 
форма была шикарная .
А сейчас, конечно, я считал 
белки, углеводы, но при этом 
питался полноценно. 

Смена приоритетов
Александр Барбашин не 

скрывает: чемпионат мира 
оставался для него неза-
крытым гештальтом. Все 
понимали, что он не успоко-
ится, пока его не выиграет, 
и никакими Кубками мира 
это не компенсировать. 

– Сначала я об этом мол-
чал, потом стал говорить –
что скрывать-то. Сейчас, 
через пять лет, через де-
сять, но мне надо было это 
сделать. Знаешь, бывает, 
собираешь пазл, вроде кар-
тинка получилась хорошая, 
но двух деталей не хвата-
ет. И тут ты их находишь, 
щелк – и все сложилось. 
Это не эйфория, не звезд-
ная болезнь – просто теперь 
полная картина в моей 
жизни в бодибилдинге, –
объясняет спортсмен. 
Отдельных слов заслужи-

вают эмоции на пьедестале 
под звуки гимна, а на этом 
чемпионате россияне высту-
пали под своими националь-
ными символами. Александр 
говорит, что за кулисами, на 
сцене может происходить 
все, что угодно. Главное, что 
остается в памяти – это те 
секунды, когда поднимается 
флаг и играет гимн. 
Что будет дальше, Барба-

шин пока не знает. Опять 
же, зная его, понимаешь, 
что вряд ли остановится. Да 
он и сам улыбается: закрыл 
категорию 45-49 лет, но что 

мешает выступить в 50+. 
Но при этом отмечает, что 
приоритеты сейчас другие. 

– В 30-35 лет я в это 
вкладывался максимально, 
ставил на кон все. Сейчас на 
первом плане семья, свои 
залы и проекты. У меня 
трое детей, дочке два года, 
коллектив 72 человека в 
двух регионах, за которых 
я отвечаю. Если жена скажет 
«завязывай» или почувствую, 
что не могу совмещать с 
работой, – выступать не 
буду. Собственно, и перед 
чемпионатом мира такое же 
отношение было, но полу-
чилось все успеть. Так что 
точку не ставлю, – заверяет 
Барбашин. 

отношение было, но полу
чилось все успеть. Так чт
точку не ставлю, – заверяе
Барбашин. 

СБТРИБУНА
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В Федерации 
бодибилдинга 
России Александр 
Барбашин отвечает 
за профессиональное 
направление 
бодибилдинга Elite 
Pro. Сейчас он 
находится в ОАЭ на 
соревнованиях этой 
категории в качестве 
судьи и руководителя 
команды российских 
спортсменов.
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Ярослав МАХНАЧЁВ

Пазл сложился
Александр Барбашин добавил к своей карьере недостающие детали 
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В Художественном музее 
открылась выставка «Алтай – 
Петербург» (6+), посвящен-
ная 85-летию со дня рожде-
ния народного художника 
РФ, члена Российской акаде-
мии художеств и Междуна-
родной академии керамики 
Владимира Гориславцева. 
Открыл экспозицию сам 
художник, который прибыл 
в Барнаул для участия сразу 
в нескольких проектах. 

Объекты искусства
Владимир Гориславцев – 

мастер с мировым именем, 
уроженец Барнаула. Здесь он 
начал свое художественное 
образование в прославлен-
ной Народной изостудии, дей-
ствующей при клубе завода 
«Трансмаш» под руководством 
Алексея Иевлева. Затем учился 
в художественных училищах 
Алма-Аты и Пензы, а в 1970 
году окончил факультет кера-
мики и стекла Ленинградского 
высшего художественно-про-
мышленного училища им. 
В.И. Мухиной. Поселившись 
в Северной столице, он стал 
постоянным участником меж-
дународных, всесоюзных и 
всероссийских выставок ке-
рамики, художественных кон-
курсов и симпозиумов.

– В стенах Художествен-
ного музея это вторая пер-
сональная выставка масте-
ра, – рассказала заместитель 
директора ГХМАК Наталья 
Царёва. – Первая состоялась 
в 2005 году. Кроме того, Вла-
димир Николаевич выстав-
лял в Барнауле свои работы 
в рамках сборной экспозиции, 
посвященной юбилею Алексея 
Иевлева. Одно время Влади-
мир Гориславцев чуть ли не 
каждый год заезжал на роди-
ну по пути в Новосибирск, на 
Международный Сибирский 
фестиваль керамики, где яв-
лялся председателем жюри. 
Часто бывал и в нашем музее. 
В творчестве мастер вы-

брал путь не утилитарного 
подхода к керамике (он мог 
бы делать сервизы и другие 
изделия, используемые в 
быту), а создания объемных 
произведений, которые со-
трудники музея называют 
не иначе как объектами ис-
кусства. И действительно, 
это масштабные блюда, де-
коративные композиции, на-
польные вазы, а также панно, 
выполненные в виде окон.

Между Алтаем 
и Петербургом

Сегодня в фондах ГХМАК 
хранится 67 работ мастера, 34 
из них преподнесены Влади-
миром Гориславцевым в дар 
музею. Большая часть этой 
коллекции отобрана еще в 
2017 году во время посеще-
ния алтайской делегацией 

мастерской художника в 
Санкт-Петербурге. 

– В составе той делегации 
была и я, – отметила министр 
культуры Алтайского края 
Елена Безрукова. – Когда ты 
находишься в мастерской ху-
дожника такого уровня, то 
испытываешь невероятные 
ощущения. Сегодня приезд 
Владимира Гориславцева на 
Алтай связан с несколькими 
значимыми поводами. Этой 
осенью произведения масте-
ра можно увидеть в Художе-
ственном музее, а также в 
музее «Город», разместившем 
в своих залах полотна, создан-
ные по итогам рериховского 
пленэра. Кроме того, худож-
ник представлен к почетной 
награде – медали «За заслуги 
перед обществом» за большой 
вклад в развитие декоратив-
но-прикладного искусства в 
Алтайском крае.
Владимира Гориславцева 

принято считать новатором в 
росписи по керамике, масте-
ром цвета. Ведь известно, что 
при обжиге изделие меняет 
цвет, и сложно предугадать: 
как поведут себя краски под 
воздействием высоких темпе-
ратур. В итоге в его работах 

можно наблюдать всю игру 
красок – от насыщенных до 
нежных, акварельных. Не-
случайно художника нередко 
называют керамико-акварель-
ным мастером.

– Достаточно посмотреть 
на работы мастера, – коммен-
тирует Наталья Царёва. – Это 
и удивительные виды Алтая, 
где особую роль играет про-
зрачный, хрустальный воздух, 
а также пейзажи Петербурга, 
которые, словно созданы питер-
скими белыми ночами. Отсюда 
и название выставки «Алтай – 
Петербург», где объединены 
два места силы художника.  

Эффект акварели
С юбилеем пришли поздра-

вить известного мастера и кол-
леги по цеху, в числе которых – 
народный мастер Алтайского 
края, руководитель художе-
ственного промысла «Турина 
гора» Владимир Москвитин. 

– Более 35 лет мы занима-
емся керамикой, – обратился он 
к Владимиру Николаевичу. – 
И после того как вы побыва-
ли в 1990-х годах на нашем 
производстве и пообщались с 
туриногорскими мастерами, 
керамисты словно получили 
мощный импульс к разви-
тию, а наши работы вышли на 
иной уровень. Важную роль 
в этом сыграло постижение 
технологии росписи керамики 
с применением солей метал-
лов. После ее освоения нас 
стали замечать, приглашать 
для участия в выставках, где 

мы неоднократно станови-
лись победителями. 
По словам Владимира Го-

риславцева, действительно, 
техника с использованием 
солей металлов очень сложна. 
Этим она и привлекла ма-
стера, который, расписывая 
керамику, добивался эффекта 
акварели. 

– Сегодня я имею дело со 
120 оттенками, при нанесении 
они выглядят как марганцовка 
и лишь после двух обжигов на-
чинают давать цвет, – делится 
Владимир Николаевич. – То 
есть всю эту цветовую гамму 
я должен держать в голове. 
Особенность данной техники 
еще и в том, что, работая с 
оттенками, нельзя дышать – 
из-за токсичности красок. Зато 
потом, через дня четыре, изде-
лия начинают обретать такие 
нежные краски, отсылающие к 
акварели. Несколько раз меня 
приглашали в Америку, где 
я знакомил студентов с этой 
сложной техникой. И когда 

на родине меня упрекнули – 
мол, зачем я иностранцам 
рассказываю секреты, я всех 
успокоил: все эти тонкости 
мало повторить. Для того что-
бы их закрепить, требуются 
годы практики.
Как считает директор 

ГХМАК Инна Галкина, в 
стенах музея представлена 
выставка хоть и небольшая, 
но представляющая разные 
грани художника. 

– Уже известно, что в но-
вом здании нашего музея 
для Владимира Горислав-
цева отведен персональный 
зал, – рассказала Инна Кон-
стантиновна. – Существует 
даже схема заполнения этого 
пространства. И если сегод-
ня она предусмотрена для 
67 произведений мастера, 
то в будущем мы надеемся 
эту коллекцию увеличить до 
100 экспонатов. Тем самым 
наш Художественный музей 
станет центром творчества 
художника.

Два места силы
Мастер с мировым именем представил выставку в стенах ГХМАК

Выставка действует 
до 20 октября по адресу: 
ул. Максима Горького, 16.

Наталья КАТРЕНКО

Владимир Гориславцев и Владимир Москвитин беседуют об особенностях туриногорской керамики. Фото Натальи КАТРЕНКО 
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Быстрее, активнее, сильнее
В краевой столице во второй раз прошел фестиваль, посвященный среднему 
профессиональному образованию

В течение двух дней на 
разных площадках Барнаула 
самые активные и творче-
ские представители среднего 
профессионального образо-
вания обменивались идея-
ми и опытом. Мероприятие 
было приурочено ко Дню 
СПО, который отмечают
2 октября. 

Лучшие идеи
Фестиваль проходит в 

несколько этапов. В первый 
день, после торжественного 
открытия, на базе Алтайского 
промышленно-экономического 
колледжа состоялся кейс-
чемпионат, собравший более 
200 активных и креативных 
студентов региона. В рамках 
очного этапа 20 командам 
предстояло решить один из 
четырех увлекательных кейсов, 
направленных на взаимодей-
ствие с партнерами, управле-
нием молодежной политики 
и потенциальным работода-
телем, а также на создание 
патриотических мероприятий.
Как рассказала координа-

тор проекта  «Безграничные 
СПОсобности» Ирина Сажина, 

цель фестиваля – создать со-
общество среди студентов 
профессиональных обра-
зовательных организаций, 
направленное на их взаимо-
действие. Благодаря этому 
появится самостоятельная 
уникальная ячейка молодежи 
в сфере СПО. Решения кейсов 
лягут в основу дорожной карты 
ассоциации студентов. Кроме 
того, организаторы планируют 
создать среду, где обучающиеся 
смогут обмениваться идеями 
и опытом. 

 Все кейс-ситуации смодели-
рованы исходя из потребностей 
системы профессионального 
образования и управления 
молодежной политики. 

– В рамках решения кейса 
мы разработали мероприятие, 
чтобы руководитель нашел 
потенциальных сотрудников, –
рассказала студентка Алтай-
ской академии гостеприимства 
из команды «Бельчата» Екате-
рина Тимофеева. – К слову, я 
активный участник форумов 
и уже три года решаю кейсы, 
поэтому в своей команде вы-
ступала в роли помощника 
для новичков, которые ранее 
с такими задачами не стал-
кивались. 

По итогам усердной и твор-
ческой работы в финал вышло 
восемь проектов, которые были 
представлены экспертному 
сообществу.  Эти проекты бу-
дут формировать Ассоциацию 
молодежных сообществ СПО 
Алтайского края

Гонка СПОсобностей
Второй день фестиваля про-

шел в парке «Изумрудный». 
Для ребят работала выставка 
«Заводская проходная», где раз-
местились площадки крупных 
предприятий региона, а также 
стендов образовательных орга-
низаций. Кроме того, несколько 
команд приняли участие в 
квесте «Гонка СПОсобностей». 

– На площадке парка для 
ребят прошел спортивно-твор-
ческий трек, направленный на 
командную работу и сплочение 
коллектива. Взаимодействие 
и взаимопонимание – одни 
из ключевых составляющих 
работы в группе, – подчеркнула 
Ирина Сажина.
Участники прошли десять  

испытаний, чтобы собрать 
необходимые для обучения 
компетенции и навыки. Они 
проходили полосу препят-
ствий, решали ребусы и играли 

в большие настольные игры. 
Команды, занявшие места с 
первого по третье, наградили 
призами от партнеров фести-
валя. 
Организации среднего про-

фессионального образования, 
среди которых Алтайский 
государственный колледж, 
Алтайский промышленно-
экономический колледж, 
Алтайский государственный 
музыкальный колледж, Бар-
наульский базовый медицин-
ский колледж и Алтайский 
транспортный техникум, 
представили на стендах свои 
возможности. 
В частности, студент Ка-

менского педагогического 
колледжа Кирилл Батов рас-
сказал, что на их площадке 
функционировала фотозона 
на тему добровольчества. 
Также все желающие могли 
сыграть в игру, благодаря ко-
торой узнавали интересную 
информацию о педколледже, 
о его достижениях.
Студенты Барнаульского 

базового медицинского кол-
леджа на своей площадке 
обучали гостей фестиваля 
жизненно важным навыкам – 
первой медицинской помощи.

К примеру, они рассказывали 
о правиле трех «П» (посмотри, 
послушай, почувствуй), чтобы 
оценить, в сознании человек 
или нет.

– Мы обучали оказанию 
первой медицинской помощи –
наложению шин, жгутов, по-
казывали виды перевязок и как 
провести сердечно-легочную 
реанимацию. Эти знания очень 
важны, так как в сложной ситу-
ации может оказаться каждый, 
и наша задача не пройти мимо 
и спасти жизнь, – сказала сту-
дента ББМК Анна Сычева.

Анна КАРПОВА

СПРАВКА ВБ

Организатор фестиваля – управ-
ление молодежной политики и реа-
лизации программ общественного 
развития Алтайского края совместно 
с центром амбиций «Сфера» при под-
держке министерства образования и 
науки Алтайского края. Мероприятие 
реализовано благодаря гранту губернато-
ра Алтайского края в сфере молодежной 
политики и при поддержке «Росмоло-
дежь. Гранты».
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